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Hotel TQRREMANBAMA

1a cocina
HORNO DE ASADOS

3ll5CSÓ1l CSM& Colgadae
COCína ZípíCa

felicitan a sus clientes

y amigos con e8 deseo

de que pasen unas felices

Navidades y que M año

Huevo sea muy venturoso
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EL TUNEL DEL TIEMPO

Todo cambia,
nada permanece

información a

nuestras lectores
La rapidez con que se están su-

cediendo los acontecimientos y la

necesidad de ir cérrando páginas,
a la vez que el largo período trans-

currido desde nuestra última apa-

rición, hacen que este número in-

cluya algunos trabajos que pueden

parecer contradictorios o incom-

pletos, a pesar de las numerosas

correcciones que hemos ido ha-

ciendo sobre la marcha. En reali-

dad, todas estas versiones de temas

concordantes, son complementa-
rias y vienen a resultar el reflejo
de unos momentos confusos y

apasionantes.

En cumplimiento de lo dispuesto en el articulo 24

de la vigente Ley de Prensa e Imprenta, hacemos

constar:

Que la edición de EL BANZO, Revista de Infor-

mación Regional, corre a cargo de José Luis Muñoz

Ramírez, inscrito en el Registro de empresas Perio-

disticas.

Que los ingresos suficientes para el mantenimiento

de la publicación se obtienen por los conceptos de

publicidad, suscripciones y venta, careciendo de

cualquier otro tipo de subvención o donación.

Que los gastos son los derivados de la impresión
y distribución de la Revista, no contando con nin-

gún personal fijo en plantilla. Hasta el momento,

figuran equilibrados los capítulos de ingresos y gastos.

m: v tr II „n

zoónde estamosf No en qué sitio, sino en qué punto del tiempo. Realmente, znos lanzamos ya hacia el

futuroz gEstamos en los albores de una circunstancia distintaf O, por el contrario, el tiempo pasado, el tiempo

reciente, zha sido tan bueno, feliz y satisfactorio que merece el esfuerzo de tantas pertonas por ir permanente-

mente hacia ese pesadez O, quizá, entre ambas disyuntivas, haya que dejar un amplio espacio a quienes quieren

bordar los acontecimientos, eternizando el presente.

Es normal que el espectador imparcial esté desconcertado. El pais no se aclara, sometido a unas presiones

tan confusas y contradictorias que sólo las mentes muy lúcidas —

escasas, por desgracia
— son capaces de

aventurarjuicios y opiniones que tengan un minimo valor clarificador.

En esta zarabanda, a la provincia de Cuenca parece haberle correspondido un papel especial, de tal modo la

confusión y la indecisió n se han aúado para poner enjuego — o dejar fuera — unas fuerzas irreales y fantasmagó-
ricas.

Espectáculo inenarrable el de los grupos politicos que forman Alianza Popular, esa amalgama de ilustres

patricios tan vilipendiados a nivel de todo el Estado pero que, en nuestro ambito geográfico, ha tomado la forma

de un pulpo en el que se han apresurado a buscar su correspondiente brazo todos los que, al amparo de una

situación de privilegio, han manejado —

que no gobernado
— la provincia durante cuarenta años. Con la mejor de

las disposiciones, bandos opuestos y hasta encontrados, se han dado la mano para proceder al oportuno reparto

de cargos, dispuestos a que todo permanezca tal y como está ahora. Y, encima, con las bendiciones de una

elección democrática.

Elección en la que, por lo visto hasta ahora, van a estar ausentes las fuerzas reales de la democracia. El

desinterés, desconocimiento y desprecio que los partidos políticos de verdad demuestran hacia la provincia de

Cuenca vienen a ser un ingrediente más de ese lamentable batiburrillo en que se ha convertido la oposición al

sistema. Tras cuarenta años de preparación, el país tenía derecho a esperar algo mas. Y Cuenca podía esperar

que de las nuevas circunstancias surgieran unos plantaamientos de dignificació n de una tierra permanentemente

marginada. Parece que el castigo va a prolongarse aún más tiempo.
Con todo, mientras unos esperan agazapados que llegue su hora y los otros no dan señales de vida, la voz

cantante corresponde a los defensores del pasado. En estas últimas semanas, hemos tenido ocasión repetida de

oir una serie de intervenciones oficiales capaces de dejar estupefactos a cualquiera, a la vez que unas actitudes

que parecían ya superadas en todo el país, empiezan e surgir aquí ahora, en forma de prohibiciones increibles,

comités de control y vigilancia y toma de posiciones que, por venir de las alturas de la gobernación de la

provincia, tienen que desconcertar al ya de por si desconcertado pueblo conquense.

Parece como si, en la extraordinaria verbena que ocupa toda la piel de toro, a Cuenca le hubiese correspondi-

do poner la trace final.

En este panorama, de por sí deprimente, todavia algunos pensamos que es posible que sujra una voz

auténtica que reivindique derechos esenciales de la persona y que marque una postura de reencuentro con

nosotros mismos. Esperanza que sigue en pie, a pesar de las frustaciones de la realidad, venidas, por ejemplo,
da un partido socialista conquense en gestación, cuya primera actividad ha sido entrar en contacto con Alianza

popular para ver de llegar a un acuerdo (de película, oigan) o de ese otro grupo de notables que enarbola una

bandera atractrva, tras la que parece ocultarse, igualmente, el mismo deseo de ocupación de cargos a toda

costa.

Este es, podríamos decir, eljusto premio a nuestra secular apatía. Nada nos va a ser regalado y nadie va a

venir de fuera a dar solución a nuestras necesidades. A nuestro propio alrededor, en las provincias manchegas y

castellanas, está el ejemplo de cómo gentes iguales que las de Cuenca, en historia y en marginación, han sido

capaces de despertar y empezar a hacer oir su voz.

Porque, en definitiva, de lo que se trata es de despertar de un sueño de siglos. Y hablar. Pero no, claro, en

el sentido borregueril que ha pretendido la funesta campaña publicitaria del Referendum. Habla, pueblo, pero de

verdad.
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El Trasvase, una obra de

romanos. ~ . simples

mana La obra no sólo está

resultando larga, sino además

cara 6 492 millones era el cos-

te total presupuestado y se van

a necesitar más de 20 000 mi-

llones"

rPara qué seguir> Porque

mientras, las obras de com

Todos, menos uno

En esta Revista hemos de-

cidido poner un cirio figurado
a Santa Rita, que dicenreabo

gada de misiones imposibles,

a ver si por su intercesión

conseguimos encontrar el mo

do de no tener que poner en

letra impresa el nombre de

monseñor Guerra Campos.
Hasta ahora, nuestro firme y

sincero propósito está cho

cando pertinazmente con la

fuerza de la realidad.

Es el caso que el 19 de no-

viembre, por la mañana, el

Papa Pablo Vl recibió en visi-

ta ad-limina a todos los obis-

pos de la provincia eclesiásti-

ca de Toledo, además de otros

prelados. Con la curiosidad

propia del caso pasamos ésta

a los presentes en la audien-

cia: allí estaban el arzobispo
de Toledo y cardenal pdima-

do, los obispos de Coria-Cá-

ceres, de Guadalajara, de Ciu-

dad Real (recién nombradol y

el vicario general castrense,

además del arzobispo de Ma-

drid y todos sus auxiliares.

Vaya por Dios, nos dijimos,
en la lista falta alguna dióce-

sis. Asi que pusimos en mar-

cha nuestra computadora es-

pecial para estos casos, a fin

de descubrir quién era el ausen-

te. Ya lo saben: monseñor

Guerra Campos.

La culminación de la polih-
ca tnunfahsta de los últimos

40 años encontró su bandera

de gloria en una idea genial:
el trasvase Talo-Segura. Inau

gurados ya todos los panta-

nos posibles, babia que rizar

ei nzo y conseguir el no va

más que, encima, serviria pa

ra perpetuar en los próximos
milenios la capacidad creado

ra de un régimen que, a se

mejanza del romano, soñó con

el Imperio.

Pensado y hecho. El más

ilustre planificador de la dicta-

dura, López Rodó, encontró

al mejor dispuesto ministro de

Obras Públicas con que se po-

dia soñar: Fernández de la Mo-

ra; y ambos a una, entre teo-

ria y teoría sobre la estructura

invencible del nuevo Estado,

pusieron manos a la obra que

habria de perpetuar para las

generaciones futuras la titáni-

ca lucha contra las inclemen-

Por supuesto, se contaba

con un buen punto de parti

da que los desdichados elegi-
dos para regalar el agua y pa

decer el cruce del trasvase por

su terntorio iban a agachar la

cabeza, como asi fue. Y em-

pezó el trasvase

Lín despacho de la Agencia

"Cifra", del mes de noviem-

bre, explica bien cómo está la

situación

"El trasvase Tajo-Segura,

que debía haberse completa-
do en 1973 según el proyecto

inicial, no solamente está to-

davia inacabado, sino que se

dice que aún requerirá una in-

versión adicional de 500 millo-

nes de pesetas, según el in-

forme mensual "La coyuntura

económica en breve", que edi-

ta Banca Más Sardá.

Según parece, habrá que

recurrir a nuevos créditos ex-

teriores, a sumar a los 5.500

millones aportados hasta aho-

la República Federal Ale-

pensación que debian habersi

hecho en las provincias qui

regalan el agua
— Cuenca, To

ledo, Cáceres — estan sin -m

pezar, pero de esto ya hemo,

hablado en otra ocasion

Delemos aqui constanc:" di

por donde va el invento de

siglo. Y pensemos de que -.o

do se podian haber inver- di

esos 20 000 millones de p,e

tas en las desgraciadas p"o

vincias del centro de Espa a

a las que se les regatean c a

tro cuartos para llevar adei

te lo más imprescindible

Algún importantisimo ne o

cio habrá retenido en su o o

cesis al obispo de Cuen. i

pensamos, dispuestos a av,:i

guar qué babia podido se¡.a

rar a monseñor de sus hern

nos de episcopado en ocas

tan importante. La verdad

que no babia que buscar n

cho Porque el dia 18 poi :

horas antes de la visita al

pa, monseñor Guerra Camp
tenia algo importantísimo quc

hacer: decir "no" a la Refor.

ma Política, en las Cortes.

Menos mal que, si ha leidc

el "Ya", como suponemos,

monseñor Guerra Campos ha

brá podido conocer el conte-

nido del mensaje del Papa a

sus obispos castellanos: "Les

ha recomendado el Papa un

cuidado especial con los sa-

cerdotes y con las vocacio-

nes, y de modo particular se

ha detenido a iluminar el mi-

nisterio episcopal, recomen-

dándoles que la presencia su-

ya como obispos sea cercana

a la gente, un diálogo abierto

y permanente. Antes existía

una distancia excesiva entre el

obispo y su pueblo. Les ha

animado a conservar la nque-

za asociativa y de movimien-

tos apostólicos y a estar aten-

tos a las nuevas formas aso-

ciativas. No basta acercarse a
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De "Badiel" a

"Cuadernos"

lSHDDS

AIAY(-' ',

M juventud, sino que hay Elue

sa erber hacerse joven con ellos,

ysin,si no, se corre el nesgo de

que noe no nos entiendan. Ha re-

comemendado igualmente el acer-

Durante un tiempo, EL BAN-

ZD fue como una margarita

en el desierto, si se nos per-

mite semejante hcencia. Hacer

una Revista independiente no

es por supuesto, ninguna idea

original. Más o menos, se le

ocurre a todo el mundo; al

menos, a todo el mundo preo-

cupado por saber qué pasa

realmente en su entorno. La

única dificultad estnba en pa-

sar del terreno de las ideas al

de la práctica.

S

44

= ~EZ~
Kijj

IA OOIMBIA AEIHA OE SDAOALAJAOA

llESIDA DEMOCAATICAMEHTE

camiento al mundo del traba-

lo

Pues eso. A buen entende-

Elol ... M

Guadalalara, "Badiel", de di-

mensiones algo mayores.

Por supuesto, no vamos a

luzgar a nuestros vecinos Ca-

da cuál se acomoda a su me-

dio como le permiten las cir-

cunstancias o la propia reali-

dad. En algunas cosas coinci-

dimos y en otras discrepa-

mos, como les pasará a ellos

con nosotros. Es, afortunada-

mente, una de las consecuen-

cias de la libertad que todos

entendemos en su exacta y

precisa amplitud y que ha per-

mitido a buena parte de la

Prensa española romper con

la lamentable uniformidad in-

formativa — más bien, tenden

ciosidad informativa —

impe-

rante durante muchos años.

Saludamos cordial y efusi-

vamente a estas dos publica-

ciones regionales. Y espera-

mos que todos juntos
—

y qui-

zá alguna más — nos encon-

tremos alineados en la tarea

común de levantar la voz para

que estas tierras abandonadas

y casi olvidadas encuentren al

cabo un lugar digno en el con-

junto de la nación. Una voz

dificilmente será oida, sobre

todo por quienes tienen, por

naturaleza, oidos duros. Mu-

chas voces pueden originar

un estrépito al que será impo-

sible oponer tapones.

La sede de "Badiel" es San

Esteban, 9, en Guadalajara, la

de "Cuadernos de la Man-

cha", Francisco García Pa-

vón, 39, en Tomelloso ICiu-

dad Reall. ~

guiZá Otra lleZ

gubernamental de Huesca.

Eso, hasta hace poco, por-

que en los últimos meses, dos

conquenses han salido con

destino a la gobernación de

otras tantas provincias y am-

bos han entrado con no muy

bien pie. Rafael Mombiedro

se encontró, nada más llegar

a Tenerife, con el zipizape que

organizó la policia al matar a

tiros a un loven, confundién-

dolo con "El Rubio", famoso

delincuente que está dispues-

to a emular la mitica figura de

"El Lute"; la consiguiente reac

ción popular ya fue bien airea-

da en su momento; luego, los

problemas aumentaron, cuan-

do Coordinación Democráaca

no tuvo mejor idea que ir a

reunirse a las Canarias, con la

habnual secuela de prohibicio-

nes de actos.

También Gervasio Martinez

Villaseñor, casi recién estrena-

do gobernador de Ponteve-

dra, encontró las aguas re

vueltas, aunque hay que decir

que la culpa no era suya, sino

heredada, si bien el conquen-

se ha hecho lo posible por

complicarse la vida, via prohi-

bición de actos. Q sea, normal.

A estos dos hijos de la tie-

rra podemos añadir otra figu-

ra bien conocida, la de Moi-

sés Arnmadas, cuya primera

experiencia gubernamental la

adquirió en Cuenca, para ir

luego a Albacete, donde se

encuentra ahora, practicando,

también, con generosidad, el

deporte de las prohibiciones.

Y es que se entienden es-

tos pequeños problemas, te-

niendo en cuenta la experien-

cia de los citados. Conviene

decir que Martínez Villaseñor

no habia sido antes goberna

dor de ningún sitio, pero algo

debe influir la tierra. Y la tie-

rra, ya se sabe cómo es: tran-

quila, pacifica, sin reuniones,

ni manifestamones, ni huel-

g s Todos amén y en paz.

Luego se llega a otro sitio

más movido y uno no sabe

qué hacer. Falta de entrena-

miento, sin duda. ~

Falta de

entrenamientoIMALviRA SOBRE Ml
'

iirirmrrro ta - I 7

En los últimos meses, ese

paso, sencillo pero importantí-
siNo, ha sido dado en otros

dos puntos de nuestro territo-

rio regional. En Tomelloso ha

nacido "Cuadernos de la Man-

cha", de formato un poco más

Pequeño que el nuestro; en

Cuenca no ha sido nunca

tierra de gobernadores; sólo

e los últimos tiempos se han

producido algunas designacio-
nes para estos cargos. Recor-

demos: Guillermo Ruipérez,

que estuvo varios años en Lu-

go y Pablo Paños Martí, que

sigue ocupando la poltrona

El Rey de España ha visitado una provincia manchega: Tole-

do. Las demás visitas reales, a lo largo del pnmer año del nuevo

régimen, han estado marcadas por una caracteristica común: la

Región, empezando por Cataluña y terminando por Valencia.

Quizá algún día, si los hombres y mujeres de esta Región nues-

tra son capaces de formar y organizar un ente solidario y colecti-

vo, también las visitas del Rey — o de quien sea — se harán a la

Región Manchega y no a provincias aisladas. Quizá algún dia

estaremos unidos ~

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Banzo, El. #12, 1/12/1976.



C~
O

I'ARIR LA ESMOCRACIA

¡Chorra!... ¡cuanto cuesta llegar al desacuerdo esmocráti-

co! porque... paece qu'eso es la esmocracia 1no Celedonio?...

que sí, que no, que me da la mesmo, pero ¡eso sí! mohino

cuando hay qu'estalo sin que s'asemeje, como gúen esmó-

crata, repretándose los cuajos porque paéso l'emos desacor-

dao en el "refendúm". Digo yo, Celedonio, y perdona que

miente cosas pasás, que las cuentas no me salen... uno,

c'aprendío la filosofía de la vida en los majanos, siempre'a'
pensao c'aquí en las Gúesas es como... ;chorra! como si

fuera un hato e ganao, que pa'lgo hizo el Señor los animales

antes que los hombres, ¡paque'aprendieramos!, y que ca

uno es ca uno y ca uno tiene su ubre pa ir tirando y c'antes

mirando l'aubre conocíamos al mamoncete y que ca uno

mamaba de s'ubre ;claro quien la tenía! pero... leso si!:

tantas ubres tantos chotos... per'ora no me salen las cuen-

tas. Pa empezar 1cuantas ubres hay ogaño? ¡ah!... pos'asta
que no podamos contalas mal avío... porc'ay quien no ma-

ma ya'asta que no sepa la leche que guarda la teta y'alguno
se va quedar telerío... ¡cuanto cuesta parir la'esmocracia

Celedonio! !más que a una oveja estrecha! si ca uno, con el

debio respeto, balára como baló pos to estaba'reglao pero

¡chorra! esque hasta pa'eso se practica la trashumancia,
como los'antiguos, buscando el sol caliente y menos cuento

con los pastos agostaos... ¡Ahí ties al'amo...! ¡se l'abía

olvidao que la "né" y la "o" valía palgo más que p'apañar
los lios con los pastores y va y l'olvida otra vez!... !y

pasa'el tio con el volante bien colocao en l'espetera pa que

leyeramos c'abía dicho "si"! ¡claro que solo tu y yo nos'emos

enterao!... ¡como cerraron l'escuela cuando golvi del servi-

cio!... ¡Y'el Matias, el maqui de valdorinas, qu'en la repú-
blica rompió l'aurnia a garrotazos, c'ahora ha dicho "no"...!

¡pos el tio vino acer la votá con la güeina en la mano en vez

de la cachava!... ;dice mi Juliete, que como sabes se colocó

en los montepíos, en Barcelona, que to'es custión d'acos-

tumbranos a decir pan al pan... I ¡vamos agarrase a una'ubre

y no soltala pase lo que pase y dejale a los demás que tiren

d'ella de vez en cuando! !cuanto cuesta parir la'esmocracia

Celedonio! ¡chorra y c'algunos s'empeñen en'acelo con cesá-

rea!... r

8 elLcneo - Dicrembre 76
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EL DELICADO MODO DE HACER POLITICA

"DEMOCRATICA"

carnes a este trabajo en la provincia de

Cuenca.

Todo cabe en la olla podrida

Con la presencia de Fraga y la solidaria

actitud del jarabismo a su alrededor, que-

daba despejada la incógnita, de algún mo-

do enunciada en nuestro número 5, al co-

mentar el curioso desarrollo de las eleccio-

nes para presidente de la Diputación. Y es

que, en efecto, en una provincia en la que

ni un sólo partido politico estaba consti-

tuido dos meses atrás, pero en la que exis-

te, desde siempre, una fuerza sin ideolo-

gía, pero con una evidente maniobrabili-

dad para adaptarse a las circunstancias,

estaba claro que aquél grupo que captase

el jarabismo se llevana el gato al agua.

El invento cocido por Fraga y otras per-

sonalidades y bautizado con el nombre de

Alianza Popular (pero qué nianía de utili-

zar el concepto "pueblo" por quienes no

tienen la menor intención de contar con el

pueblo para nada) parece que vino como

anillo al dedo para dar forma concreta a

Kí personaje en la sombra

Conviene aludir ahora a un personale

que se mantiene en la sombra, en la pe-

numbra, porque hizo acto de presencia en

la audiencia que el Rey concedió a los

promotores de Alianza Popular, y a la

que acudieron ocho personas, en vez de

las siete famosas.

El octavo invitado a La Zarzuela tiene

un nombre no demasiado conocido a nivel ~

nacional, pero de imborrable recuerdo pa- PIRANZO, At CABO os TANTO TIEMPO

riirivmhrv 78 — eLanva Cí

COMEPIA EN TRES ACTOS Y UN REFERENDUM

Los jarabistas en pleno se pasan a Alianza Popular.—Pero haJr

mar de fondo entre algunos socios.—Discursos de otros tiem-

pos.—Las Jerarquías hicieron campaña por el "NO".— Y ahora

las elecciones.

Al fin, tanto hablar de politica y partidos y de elecciones tenía que conducir a

algo inevitable: a que también en Cuenca se hable y se haga política, pnr más

que se ha hecho todo lo posible para que esta tierra permanezca al margen de

toda preocupación. Sólo que por estas latitudes las cosas tienen siempre

matices muy peculiares. Vayamos al tema, en un orden más o menos

crnnnlógicn, que abarca los últimos tres meses del ano.

El primer
—

y único, hasta ahora—

per-

sonaje político de importancia nacional

llegado hasta Cuenca ha sido Manuel Fra-

ga, dos veces exministro y ferviente candi-

dato a la presidencia del gobierno. El pre-

texto, presentar sus últimos libros; el viaje

lo aprovechó para "mantener contactos"

con diversos grupos y personalidades con-

quenses.

En el salón del Hotel Torremangana

empleado para la comparecencia pública

del fundador de Reforma Democrática se

dio cita una variada muchedumbre —unas

quinientas personas
—

que se podia dividir

en dos grupos muy definidos: los curiosos

por ver en directo y al natural al polémico

personaje y los jarabistas en pleno. Pre-

sencia esta última que sirvió para, de un

vistazo y en un segundo, entender muchas

de las cosas que pasan en esta provincia y

presentir las que iban a pasar en adelante.

Allí estaban, en efecto y habian esta-

do durante todo el dia, con su nuevo je-
fe— los más caracteristicos miembros del

jarabismo, incluido el delfin, Manuel Ruiz-

Jarabo, junto a Constantmo Palomino,

Antonio Benitez, Juan Alonso-Villalobos,
los alcaldes de Tarancón, Motilla, Hue-

te... concelales, diputados y ese largo et-

cétera bien conocido. Sin olvidar, natural-

mente, al presentador del acto, Raúl To-

rres, como miembro, a la vez, de la edito-

rial que ha publicado los libros de Fraga.
Todo queda en casa.

El protagonista fue breve y claro, como

es habitual en su oratona. Digo lo de siem-

pre, reafirmando sus conocidas teorias so-

bre el orden, la autondad, el Estado y los

Peligrosos comunistas. Oir a traga exco-

mulgar ai P.C. porque es un partido tota-

litario, tiene grana. Le dilo la sartén al

cazo...

No hubo coloquio, a pesar de las ganas

tlue tenían algunos de incordiar. A cam-

bio, Fraga se reunió a continuación con

algunos informadores para celebrar eso

que pomposamente se llama una rueda de

prensa, en la que no contestó absoluta-

mente a nada; la reunión fue interesante

para los informadores, que salieron —sali-

mos—

un poco más cabreados de lo que

Por naturaleza estamos quienes nos dedi-

las tuerzas íarabtstas. Basta, en efecto,

con leer las listas que a continuación em-

pezaron a hacerse públicas, para compro-

bar de qué modo las piezas fundamentales

se convertían en cabezas visibles de otros

tantos partidos, en los que también se re-

partian, como buenos hermanos, los de-

más miembros del clan, para dar cohesión

a un batiburrillo o tipica olla podrida, en

la que todo cabe.

Hubo, sm embargo, sus problemas. No

iodo fue un camino de rosas. En un in-

tento de ampliar su campo de acción, los

jarabistas lograron mcluir en las listas a

algunas personalidades públicas conquen-

ses no muy convencidas del manejo politi-
co que se está llevando a cabo, y que

están dispuestas a dar la "espantá" tan

pronto la impopularidad de la Alianza al-

cance cotas insostenibles.

También hubo palabras entre el grupo y

Juan Alonso-Villalobos, que parece tener

sus reservas sobre la viabihdad de la di-

chosa Ahanza. No en vano, a nivel nacio-

nal, el grupo de Silva Muñoz encaja muy

a duras penas en los propósitos de esta

derecha inmovilista y mastodóntica, por

lo que esa misma tensión, agudizada por

cuestiones personales, se manifiesta tam-

bién en Cuenca. De hecho, la lista de

Acción Democrática Española no se ha

hecho pública todavia al escribir estas li-

neas y quizá aún tarde algo, mientras el

alcalde de Cuenca realiza contactos con

personas no relacionadas con el jarabis-
mo.

Tampoco ha dado senales de vida, en

estos momentos, otro grupo de los que,

nacionalmente, se mtegran en Alianza Po-

pular: el de López Rodó, Acción Regiona-

lista. Y no porque tal grupo no tenga

sucursal conquense, que la tiene y fuerte,

encabezada por el procurador José Emilio

Sánchez Pintado. Pero ocurre que el Opus

Dei y el jarabismo se han llevado como el

perro y el gato hasta ahora y no parece

que los pnmeros estén muy dispuestos a ir

del brazo con los otros, por más que los

jefes hayan echado pelillos a la mar. Ve-

remos lo que pasa.
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Campaña al revés

ra los conquenscs: Julio Iranzo Domm-

guez, que fue gobernador civil de Cuenca,
durante d>ec>seis mcscs, tiempo suficiente

para poner a toda la provincia en perma-

nente situación de sobresalto. Cumosa

mezcla dc mihtar, falangista y opus-dei,
Iranzo se hizo lamoso por el mtmo cas-

trense y autoritario que impuso a su ges-

tión, en la quc se incluia la pubhcación en

la pren~a, en recuadro destacado, de las

numerosas sanciones, multas y castigos

que impuso entonces por todos los moti-

vos posibles, lista en la que hubiéramos

termmado por estar todos los conquenses,

si le hubieran dejado más t>empo aqui. De

Cuenca fue trasladado a Guipúzcoa; alli

el de~tino puso en su cannno a la ETA,

que secuestro al famoso cónsul aleman

señor Betlh, en una de las primera~ y so-

nadas operamones terroristas vascas, ter-

mmando asi la gestión politica de .Iuho

Iranzo que, como prem>o, pasi> a la v>ce-

pres>dencia del Banco Hipotecamo.
Con todo, lo importante que mtcresa

destacar aqui es el hecho dc que el prota-

gonista en cuest>ón ev ahilado de Francis-

co Ruiz Jarabo, qu>en lo nombró para

Cuenca, no cs armesgado adivinar la pre

sencia del ex-mimstro conquense cn Ahan-

za Popular a través de este enlace, al que

también se le puede suponer una eficaz

imcrvenmón para coordinar la actuación

de las fuerzas jarabistas cn Cuenca y su

mtegración colect>va en la Alianza.

El papel de Julio Iranzo en cl tinglado
es importante, aunque no dé la cara m

realice mtervenciones públicas. Su trabajo
lo podemos cahficar como de "secretamo

técmco" o coordmador y enlace entre las

variadav tendencias mtegradas en el gmi-

po. Papel, como se ve, trascendental, aun-

que no se aprecie desde el exterior.

C,n mensaje de u>roe tiempos

A nivel oficial, cstc periodo que comen-

tamo~ se ha caracter>zado por una toma

de poses>ón y dos fechas conmemorativas

I a pmmera fuc la del nuevo sublefe pro-

vmcial del Mov>miento, Lu>v l.apeña, quc

sustituye a Agustin Azarña, trasladado a

Madrid. Nombramiento que muchos —

po>

no decir todos consideran mútil, tenien-

do cn cuerna el tiempo de vida que lc

queda al Movimiento, pero parece que

hay que mantener el aparato ha~te el últi-

mo l>le>tu>tiu

Los habituales d>>curvos tuv>eron una

culminac>ón que dejó perplelos a lov asis-

tentes, porque mcluso los más tielev están

ya mentahzados para aceptar quc esto sc

acaba y en ese sentido sc esperaban unas

palabras conciliadoras, cara al liituro,

más aún temendo en cuenta la cercania en

el ncmpo con el proyecto de Ley de Re-

forma Polit>ca, que estaba ya en marcha

en las Cortes. Pero no; cl gobernador ci

vil, Antomo C'asas, obsequi(> al personal
con un menea>e de orros tiempos, que hu-

biera hecho las dehcias del púbhco en los

años 40. Hubo regocijo en los ultram
p>eva cn los moderados y estupefacta>>i
los dcmas, en qu>enes empezaba a de>par
tarse la sospecha de si, una vez mas. C'uen

ca está al margen de lo que pasa en el

resto dcl pais.

Las fechas pasaron sm pena ni glona
Fl 29 de octubre no hubo n> un t> istc acto

nostálgico para consuelo de los fictos v

,sólo cl Circulo '*José Antomo" tc>ebró

una reumón conmcmorativa del discurso
fundacional dc la Falange I a vei dad es

que nad>e echfi de menos la cclcbracion

Y cn cuanto al 20 de noviembre hubo

rimo en toda~ paries, misa oficial, on el

ingrcdicntc siempre esperado de la ineina-

ble honnlia dc monseñor Guerra Campos
A la concentiación de combatientes n la

Plaza dc Omeme de Madnd fueron pocos

conquenscs, a el>fe>e>icta >le otfav >1 as>u-

nes similares anteriores, cuando se <a am

zaban viales con todos los gastos pag,idos

y, ademá~, dietas

Cuando escribimos este articulo, la cam

paña para el Rcfcrendum está apena~ em-

pezando Al mformar al C:onselo l'rovin-

cial del Mov>miento, cl sccretamo geiieral
del g, '»crno civil Antomo Pérez Suarez

anuncio qnc habian llegado exactamente

8.500 kilos d>v documentación, impresos,

propaganda, ctc. Nos tocan, aproximada
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mente, a cien gramos a cada conquense,

con derecho a voto.

amos a entrar en contacto

,
en los primeros quince dias

habrán recorrido la provin-

as personalidades de la vida

uriosamente, alguno de estos

tes no se ha recatado en decir

que votará "NO", lo que

ue ponga el mayor fervor en

para convencer a la gente de

rendum de 1966, Cuenca dió

centaje de "sies" y el menor

numero absoluto de "noes" en todo el

conjunto nacional. Según las previsiones,

este año las cosas habrán sido distintas.

Los estudios previos (" Informaciones" ha

ido publicando unos interesantísimos tra-

bajos sociológicos) indican que el carácter

rural y conservador de la provincia se ha-

brá mostrado contrario a la Reforma.

Siendo esto un argumento de peso, ha

habido otro más poderoso: la intensa cam-

paña realizada en casi toda la provincia

por el grupo más arcaico de la derecha y

en el que se han incluido, para sorpresa

de todos, muy destacados responsables de

la Jefatura provincial del Movimiento, en

clara actitud de indisciplina hacia su man-

do natural, el gobernador civil-jefe pro-

vincial y, en definitiva, hacia la propta

postura mantenida desde la sede central

del Movimiento. Y es que resulta incom-

prensible que ante un suceso de esta natu-

raleza se haya mantenido en sus puestos,

con influencia directa sobre los pueblos, a

personas cuyo pensamiento y afiliación a

la prehistoria son bien conocidos. La teo-

ría mantenida para animar al pueblo a

votar "no" ha sido bien sencilla: "volve-

mos al 36ih Explotando el miedo y el

terror de las gentes sencillas, estos pontífi-
ces de la "lealtad" (1a qué? 1a quién?

1por qué?) han conseguido, por lo menos,

desconcertar a los inocentes y desinforma-

dos habitantes de la provincia de Cuenca.

Curiosa, esta quinta columna del Régi-

men.

Los partidarios de la abstención han

brillado por su ausencia, salvo un lanza-

miento de octavillas a cargo del clandestt-

no Consejo Popular, al que ya hemos de-

dicado nuestra atención en otras ocasio-

nes, sin que merezca la pena insistir sobre

el tema,

En definitiva, Cuenca ha votado a ojo,
por intuición, sin recibir una mínima y

objetiva información. Todo lo que diga-
mos ahora, cuando los resultados ya se

conocen (y que recogemos en una página
de cierre final, la 29) es innecesario.

Lo bueno empieza ahora

Y es que, en realidad, lo del Referen-

um ha debido ser puro trámite, salvo

sorpresa impensable cuando entregamos

"EL PUEBLO ELEGIRA LIBREMENTE "LSI~

este original a la imprenta. Lo que intere-

sa, de verdad, son las elecciones, que lle-

garán, con toda su alegre barahunda de

carteles, mítines, listas electorales y de-

más, allá por la primavera, para devolver-

nos, después de cuarenta años de forzosa

abstinencia, el gustazo de poder votar.

Lejos está todavía la convocatoria para

poder adelantar noticias. Pero algo si se

puede ir diciendo ya.

Por supuesto, Alianza Popular va al co-

po y mal han de ir las cosas para que sus

miembros no ocupen todos los sitios habi-

dos y por haber. Pero, por ahora, los

aliados no se definen, en cuanto a sus

objettvos concretos; deben estar discutien-

do aún el reparto de puestos y cargos,

todo ello dentro del habitual secreto que

rodea la actividad de grupos de tales ca-

racterísticas. Quede constancia sólo de la

habitual presencia de los jarabistas que

residen en distintos puntos de la provincia

y que ahora vienen con mucha frecuencia

a la capital; el hecho merece destacarse

porque lo normal, hasta ahora, era que

sus reuniones se celebraran en puntos dis-

tantes de Cuenca. La afluencia a la capi-

tal es una innovación en la táctica.

Alianza Popular va a ganar las eleccio-

nes por goleada de escándalo. Cuenta con

la incultura del pueblo, al que se le está

asustando todo lo posible con las desgra-

cias que sucederán si algo cambia.

Otras fuerzas, procedentes del antiguo

sistema, como Reforma Social Española,

están mínimamente organizadas y es du-

doso que puedan alcanzar una fuerza

aceptable, porque la corriente socialdemó-

crata en que el grupo de Cantarero se ha

incluido no parece tener demasiada acep-

tación entre nosotros, a pesar de que esta

ideologia podría ofrecer un cierto atracti-

vo para las clases liberales y acomodadas.

Los partidos democráticos, agrupados o

no en Coordinación, han ignorado a la

provincia de Cuenca, con lo que, curiosa-

mente, se igualan en su actitud al régimen

que tanto han combatido. Sólo el P.C.,

por si, o a través de Comisiones Obreras,

ha hecho acto de presencia en Cuenca.

Pero está claro que para una estructura

social como la que tenemos, la alternativa

única no puede ser el comunismo.

La reciente constitución de la sección

conquense del PSOE (sólo en Cuenca no

habia representación del partido de Felipe

González) es una alternativa más, pero

dudamos mucho que se encuentre en con-

diciones de tomar parte en las próximas

elecciones.

Dentro del terreno socialista, a media-

dos de novtembre corrió el rumor de que

varias destacadas personalidades,
—abo-

gados, profesores, arquitectos de corte

liberal e intelectual y posición económica

desahogada, no ligadas por cargo alguno

al sistema franquista, intentaban poner en

marcha un partido sociahsta autóctono,

no ligado a las diversas formaciones de

este corte que existen a nivel del Estado.

La iniciativa no ha sido negada formal-

mente pero tampoco la vemos concretada

en algo firme. En cualquier caso, nos re-

sulta dificil de entender que la primera

gestión de estos "socialistas" haya sido

entrar en contacto con Alianza Popular.

Otro grupo de corte parecido, en el que

figuran además algunos ex-alcaldes de

Cuenca, empezó también a moverse, anun-

ciando un inmediato manifiesto denun-

ciando los manejos del caciquismo y pro-

clamando la necesidad de que Cuenca en-

cuentre voces auténticas que defiendan a

la provincia en las Cortes, sin aceptar ma-

nelos de intereses particulares. Todo ello,

decian, sin adscripción a partido politico
concreto sino aceptando a todos los que

de buena voluntad estuvieron dispuestos a

servir a la provincia. Propósito encomia-

ble, sin duda y que en el momento de

poner fin a esta crónica se encuentra en

plena gestación, sin que dispongamos de

suficientes elementos de juicio para opinar

todavia. Si esa iniciativa, o cualquier otra

que intente devolver al pueblo de Cuenca

su dignidad y libertad consigue alcanzar

una línea satisfactoria, sin venderse, a su

vez, a otros intereses particulares, el em-

peño merecerá la pena.

El pueblo, el pueblo de verdad lo agra-

decerá. Aunque a la hora de las elecciones

los votos se vean arrastrados —

por esas

cosas que todos conocemos muy bien— a

engrosar las filas de la Impopular Alianza.

Pero esta es otra historia que iremos

contando en números sucesivos. i
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los manchegos del P.S.Q.E.

en lince comhativa

Fl Congreso del Partido Socialista Obrero Español ha sido, sin duda,
uno de los grandes acontecimientos politicos del año e, incluso, de

todo el período provisional abierto en 1936. EL BANZO fue el único

medio de nuestra región acreditado en el Congreso. Jesús Carlos

Redondo lo vio asi.

"En suinut el ideul del Partirlo Srtcialista Obrero es la

completu emancipactón de la clase trabajadorui es

decir, la ahohiuó n de todus las clases somales y su

conversión en una sola de trabayadores, dueños del

fruto de su trabajo, libres, iguales, honrarlos e

mteligentes".

12 clLeneo Diciembre 76

Tras un lapso de 44 años, el PSOE

celebró durante los dias 5 al 8 de

diciembre su XXVII Congreso, en cir-

cunstancias muy distintas a las que

concurrian en 1932, cuando desde el 6

al 13 de octubre tuvo lugar el XIII

Congreso, último de los celebrados en

España hasta ahora. Muy distintas

circunstancias, en efecto: entonces, el

PSOE estaba en el poder (con la in-

tención de hacer cumplir las palabras

que encabezan estas líneas, muy anti-

guas, de 1879), constituyendo la mi-

noría mayoritana en la Asamblea cons-

tituyente y ocupando algunas carteras

ministeriales —

menos de las quc por

número de actas y de votos le debe-

rían haber correspondido en la coali-

ción republicano-socialista de enton-

ces, mientras que ahora acaba de salii

del pozo de los clandestinos a la fuer-

za, para instalarse en el filo de la

navaja de los ilegales tolerados.

Trece Congresos en España y trece

en el exilio. El de ahora, pues, rompe

el equilibno y demuestra también que

la fuerza mayor, la linea mayoritaria
de sus militantes se encuentra en el

interior de España. Partido que so-

brevivió en país extranjero, era lógico
que las decisiones tuvieran un matiz

dado por los militantes que formaban

las agrupaciones dispersas por el mun-

do, en Europa o América, lo que a

veces representó la servidumbre de que

la realidad española no era apreciada

en su totalidad por las e)ecutivas v lo

militantes, divorcio que, entre otra

muchas cosas, es el punto de partid;
del ac',ual Partido Socialista Popiila

(PSP), antes PSI, Partido Sociaiist,

del Interior.

Pero que cada vez en número cre

ciente la mayoria ha ido residiendo ei

España lo demostró el hecho d I;

elección del vicepresidente del t'on

greso. Nadie se opuso a la elección d

Ramón Rubial como presidente
—

yi

habia presidido el de la VGT, cele

brado el pasado mes de abril —, por

que su figura se encuentra por encim,

de toda discusión, con sus múc d

veinte años de prisión en las cúrcele

del anterior Régimen, como aval. Pe
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A LA LUZ OEL OIA

Lá opción federal

éh;„!a discusión llegó cuando para el

~tgo de vicepresidente se enfrentaron

egorio peces Barba, al que apoya-

casi en bloque las delegaciones

del interior, y José Martínez Cobos,

de la Sección de Toulouse, al que

apoyaban
las delegaciones radicadas

fuera de nuestras fronteras. La vota-

ción nominal dio el triunfo a Peces

Barba, tanto a favor de la democracia

interna del Partido, pues sabida es su

oposición a la línea mantenida por

Felipe González.

La presencia manchega

Allí, en la sala "Dos Castillas" del

hotel "Meliá" madrileño, estaba el 93

por ciento del total de secciones del

PSOE actualmente existentes. La úl-

tima de todas, la de Cuenca, formada

en octubre, acudió al Congreso de una

manera casi clandestina, sin cartel in-

dicativo del lugar de emplazamiento

de sus delegados, por otra parte di-

seminados por la sala (aí parecer, lle-

garon tarde, según se comentaba).

El contraste era aún más ostensible

con los delegados de las demás pro-

vincias manchegas, sobre todo tenien-

do en cuenta que los de Ciudad Real

y Albacete estaban en el grupo de los

que llevaban la voz cantante. Allí es-

taban viejos luchadores ugetistas de

Puertollano, junto a jóvenes adminis-

trativos, obreros y campesinos de Ciu-

dad Real capital y los ricos pueblos
vinicolas de la provincia. Allí también

los delegados de Albacete, antiguo y

P.
deroso reducto socialista e incluso

'. de Toledo hicieron notar su pre-
'

. Algunos recordábamos que en
'

ciudad de Cuenca fueron elegidos
os de los primeros concejales so-

del pais; por eso era mayor el

trasentido de que su delegación
éia que ser buscada con lupa.

Lás delegaciones manchegas apoya-

Nk h candidatura de Peces Barba, lo

que indica la linea combativa y lucha-

rá!irá 'del Partido que, como dijo su

mttretaüo de Prensa, Alfonso Guerra,

@p! debe adoptar "ni posiciones tan

'ts!Iíderadas que sirvan de puente de

tráñsito a los naíífragos del franquis-
tnn, ni tan radicales ni delirantes que

:aéíín las del socialismo adoptado por

"otras corrientes", es decir, ni demo-

crattsmo, ni burocratismo. Simplemen-
te, adoptar soluciones tan ponderadas
como las exija la realidad española.

'

t'

Siguiendo la tradición del PSOE

fue Eduardo Ferrero, de la Asocia-

Socialista madrileña quien dio la

énvenida a los asistentes al Congre-

e?y abogó porque el pueblo español,
'

r sentirse libre, no tenga que gritar

¡Viva la libertad!, con lo cual encendió

los pnmeros gritos de ¡Socialismo es

libertad!

Vinieron a continuación los discur-

sos de buen número de prestigiosos
socialistas extranjeros invitados al

Congreso. Wilíy Brandt, correcto y

reposado, que pidió perdón porque el

nombre alemán fuera usado de una

forma tan abusiva en suelo español;

Olof Palme, combativo e irónico;

Pietro Nenni, que levantó al público
de sus asientos y le impelió a cantar,

por primera vez, La Internacional;

Michael Foot, el bellísimo de Mitte-

rrand o el canto a la dignidad huma-

na del presidente de la Liga de Dere-

chos del Hombre... Pero todo esto ya

lo habrán leido en los periódicos.
Baste completar las informaciones,

expresando la pasión que reinaba en

la base, refrendada por la cúpula y,

sobre todo, por el buen hacer de Ra-

món Rubial. Parecía haber un tácito

pacto de no utilizar en demasía gri-

tos, símbolos, consignas, himnos. No

hubo incidentes, aunque, eso sí, los

delegados del Congreso expusieron
bien a las claras sus opiniones sobre

Pinochet, el Frente Polisario, la OLP

y, con discrepancias, el Partido Labo-

rista israelí. Pero, sobre todo, se pal-

paba en el ambiente el grito con el

que acabó uno de los oradores su dis-

curso: "Frente a aquellos que una vez

gritaron ¡Viva la muerte! yo grito

desde aquí ¡Viva la vida! ".

Las ponencias elaboradas se han

discutido arduamente. El PSOE abo-

ga por la solución descentralizada y

federal. 1Serán los socialistas manche-

gos, ahora que parecen ser el único

grupo democrático existente y organi-
zado en todas las provincias de la Re-

gión, los que se alcen en favor de la

existencia de La Mancha como enti-

dad diferenciada? Tema sobre el que,

por cierto, el Partido nunca se ha

pronunciado con claridad. La respues-

ta, como siempre, la tiene el tiempo. ~
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Toma de posiciones de

Ia Asociación Regional
Cnn fuerza en Ciudad Real, Toledo y Albacete y cnn total inoperancia
en Cuenca.

El manifiesto

DESTERRAR EL MITO FOLKLORICO

La Asociación Regional Manchega

presentó a los medios de comunica-

ción su programa y un comunicado

con sus fines e ideas. EI objetivo fun-

damental es despertar la inquietud an-

te la evidencia del hecho regional en

La Mancha, al mismo tiempo que im-

pulsar y potenciar el desarrollo de la

Región en todos sus aspectos sociales

y económicos.

La ARM se define como movimien-

to regional fuera de la disciplina de

cualquier partido, pero respeta y com-

prende las ideas y pensamientos de

cada uno de sus miembros.

El funcionamiento de la Asociación

comenzó a mediados de este año, con

mucha fuerza en Ciudad Real y, en

menor medida, en Toledo y Albacete.

En Cuenca es prácticamente inope-

rante, como reconocen sus dirigentes.
La ARM dedica especial atención

a la problemática juvenil y femenina,
dos sectores agudamente marginados
en una Región marginada. La capta-

ción de miembros ha tenido, en prin-

cipio, una tendencia intelectual, lo que

no significa que renuncien a sus bases

populares.
En definitiva, proclama la necesi-

dad de un proceso de diálogo y con-

tacto entre todas las fuerzas políticas

y sociales de La Mancha para abor-

dar y definir la Región. También ma-

nifiestan su apoyo a toda actividad

social y económica que sirva para des-

pertar la conciencia manchega.

Este es el comunicado hecho públi-
co por la Asociación Regional Man-

chega, en el mes de noviembre:

14 eiMvime - DieIembre 76

"La Junta directiva de la Asocia-

ción Regional Manchega hemos ela-

borado este comunicado de prensa

con el fin de desarrollar la conciencia

regional en los pueblos de nuestra Re-

gión, así como participar en la polé-
mica establecida a nivel de todo el

Estado español sobre los derechos re-

gionales y nacionales.

Consideramos que nuestra Región
debe encontrarse en un plano de igual-
dad con el resto de las regiones y de las

nacionalidades. Que nuestra Región,
en estos momentos de despertar de la

conciencia regional y nacional, no

puede ni debe quedar marginada.

Nosotros, la Asociación Regional

Manchega, queremos promover una

amplia discusión entre todos los hom-

bres de nuestros pueblos.
Llamamos a todos los organismos

unitarios, partidos políticos e institu-

ciones a que colaboren en la clarifica-

ción de este problema, cuestión fun-

damental a definir dentro de todas las

reivindicaciones de carácter democrá-

tico, que tanto en la actualidad como

en un futuro inmediato, es necesario

hacer realidad en España.

Necesitamos unas bases de defini-
ción que creemos primordiales de ca

ra al desarrollo de la comprensión del

papel que cumple La Mancha y de
sus reivindicaciones, con el fin de ter-

minar con el subdesarrollo económico

y social, con la diferenciación, empo.

brecimiento y desertización a la que

ha sido sumida durante muchos años,
mientras sólo se hablaba folklórica-

mente de la figura de D. Quijote.
Estas bases son:

1.—Ambito sociopolítico de la Re-

gión, demarcaciones provinciales y pe-

culiaridades comarcales.

2.—Función económica que han de-

sempeñado las provincias manchegas

(Toíedo, Ciudad Real, Cuenca y Al-

bacete) dentro de los "planes de desa-

rrollo", junto a la progresiva consti-

tución de la actual formación social

española.

3.—Control y participación en las

decisiones que incumben al desarrollo

y defensa de los intereses sociales y

económicos de la Región.
4.—Programas reivindicativos para

la Región.
5. —Autonomía regional.

Agradecemos las colaboraciones

que, tanto de la Prensa, como de las

distintas entidades públicas, espera-

mos tener, con el objeto primordial
de lograr el mayor bienestar social de

toda la Región Manchega.
La Junta directiva está constituida

por:

Presidente, Javier Paulino Pérez;

Vicepresidente, Juan Castellanos Pe-

ñuela; Secretario, José Eugenio C. Pe-

rca; Tesorero, Daniel Escribano Vela".
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REGION CENTRO: NADIE QUIERE
SABER NADA

"Es otro manejo del centralismo

madrileño", opinión unánime

La pretensión gubernamental de crear una artificial Región Centro ha dejado

estupefactos a quienes, en ambas Castillas, sienten preocupación por el hecho

regional. La operación se ve, a todos los niveles, como un claro manejo del

centralismo madrileño, teniendo en cuenta, sobre todo, que no se ha

consultado a ninguna fuerza o ente representativo de las provincias a quienes

se quiere ahora aglutinar por las buenas, en algo que no tiene consistencia

alguna.

Sin refrendo popular

De Fernando y Vilches coinmdían: "Lo

SOLO NOS PARECEMOS — Y POCO — EN LOS RESTOS HISTORICOS
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"Lo que quieren es crear un cinturón

de castidad alrededor de Madrid" opina-

ba Coordinación Democrática en Segovia

referente a la Comisión Gestora para el

Desarrollo Socioeconómico de la Región

Centro. La Comisión, creada el 24 de Agos-

to, engloba en ella a provincias tan dispa-

res como Madrid, Toledo, Ciudad Real,

Cuenca, Guadalajara, Avila y Segovia.

Basa su agrupación en la proximidad geo-

gráfica con Madrid, en su coincidencia en

el centro de la Peninsula y en una pobreza

idéntica. Su finalidad es potenciar el de-

sarrollo de las provincias desde Madrid.

Don Daniel de Fernando, decía: "Lo

que se hará es seguir con lo de siempre.

La Mancha coto de caza, Avila como re-

creo, y en Segovia a comer en Casa Cán-

dido". Sigue Coordinación Democrática

de Castilla-León apuntando: "Se prepara-

rá una ordenación de acuerdo con las ne-

cesidades de Madrid, sin tener en cuenta

ni los recursos, ni las necesidades reales

de Segovia y Avila. El ejemplo más re-

ciente y cercano lo tenemos en el embalse

de Valsaín, apoyándose en una falsa nece-

sidad ecológica". Carlos Carrasco, secre-

tario general de AEORMA, y además

miembro de la Junta del instituto Regio-

nal Castellano-Leonés, apostillaba "Nos

colocarán todo lo que Madrid no quiera;

lo más peligroso y nocivo". Angel Vil-

ches, que al escnbir estas hneas aún era,

director del joven "Diano de Castilla", por

su parte, pensaba: "Esta Comisión será

una de las muchas que dicen ocuparse de

nuesiro desarrollo y que no lo hacen". Opi-

nión que respaldaban todos los consulta-

dos, incluso en las conversaciones a nivel

popular.—"6Conoce la Comisión Gestora?

EQué es eso?" —. Se da el caso de que

muchos de los entrevistados no la cono-

cian hasta que no se les enseñó el Boletin

Oficial correspondiente, y en la calle con-

tinuaba desconociéndose con la ingenui-

dad de lo que no va con uno. "Son tantas

las comisiones que se crean, y luego ni

siquiera se reúnen, y si se reúnen tpara

qué?".
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que no tenga el refrendo popular, no va a

ningún sitiof L Y el pmmero continí>a:
"

Qué puede representar para nosotros

una Comisión en la que no somos arte ni

parte'.. Solamente están representados en

ella gobernadores, presidentes de Diputa-

ción, alcaldes de las capitales, í>rganos

que no son representativos puesto que han

sido nombrados por el gobierno, para la

defensa de sus propios intereses. Y lo mis-

mo, hoy, son gobernadores de Segovta y

A~i!a, como de Canarias o Barcelona. E

incluso a nivel tan oficial como las Cáma-

ras de Comercio e Industria se muestran

en desacuerdo formal, ciertamente, aun-

que no con el fondo: Se quejan de su

ausencia, tanto del Pleno como de la Co-

misión pcrmancnteiq

En Iolc>lo, las pos>c>ones eran más du-

ras y decididas quc en Avila y Segovia.

"Fstamos hartos de ver todos los días los

16 elLnneo - Diciembre 76

efectos de Madrid sobre el Tajo. Quere-
mos perder a Madrid de vista, ¡y nos van

a decir desde alli lo que tenemos que ha-

cer!" opmaban las Asociaciones de Vec>-

nos

A nivel de intelectuales se pensaba lo

mismo: "No a una unión forzada con

Madrid, Segovia y Avila porque éstas no

tienen la problemática manchega y no exis-

te ningún lazo de uniim aparte de la pobre-
zaiq Aunque succdc lo m>smo que en Sego-
s >a y Avila, no preocupaba: "Será un inten-

to más y contra corriente" decia Coord>-

nac>ón Democrática de La Mancha. í

CCOO añadia: "Quieren hacer lo que con

la Standard, que la llaman "El Galline-

roiq Mano de obra barata y abundante, y

además sin concienciariq Por su parte la

Unión de Campesinos de ia Mancha pun

tualiraba: "El desarrollo que venga dc

Madrid no tendrá en cuenta ni los recur-

sos, ni necesidades de la zona, quc son

eminentemente agricolasiq

Dificultades de integración

El más fuerte argumento en con>r>i Úe

esta Comis>ón Gestora, podria scr aquél

dc que las provincms mcluidas no sc reis

c>unan para nada entre s>.

Existe toda una serie de diferenci,> de

base quc impos>b>htan en gran medida is

inclus>ón de aquellas en una monsti».»s

Reg><>rl Centro Avila> Scgovia, nsil,» ie.

ncn que ver con Toledo, Ciudad Real,

Cuenca y Guadala>a>a, aunque quizás si

en>i Madr>d. ''Somos antes castellanos

que manchefos" dijo Coordinación De-

mocrática de Segov>a.

Y c>ertamente lo único que iguala a >o

das las provmcias es su condición de sc>

vidimibre al centro.

"Hoy, una regionalizaciím, requiere so-

bre todo un fuerte compromiso de con-

ciencia por parte de quiene~ la deman-

dan" opinaba Angel Vilches. Desgrac>uda-

mente quienes se tienen que compromeicr

a defender una regi6n son los jóvenes, y

estos han emigrado.
Clemente García, dem6crata-cristiano

de Avila apuntaba: "Estoy en contra de

aquello que no sea lo lógico y el unir a

provincias tan dispares como Avila y Se-

govia respecto a las de La Mancha, no es

lógico".
Coincidiendo con el anterior, De Fer-

nando añadia: "En cualquier caso las pro-

vincias manchegas, que en un principio

pudieran ser Albacete, Ciudad Real, Cuen-

ca y Toledo, tienen poco que ver con Avi-

la y Segovia. Por razones agrícolas y ga-

naderas, estas dos últimas se sienten más

identificadas con Zamora y Salamancaíh

Existe un pronunciado accidente geo-

gráfico que distancia ambas zonas, el Sis-

tema central. Tanto es así que en verano

y más en invierno, supone una barrera

que proporciona diferente clima, diferente

sistema de vida y quizás de mentalidad. Si

uno va desde La Mancha hacia Madrid

verá quebrado el horizonte por la Sierra

del Guadarrama. Querer saltar esa barrera

con solo una teoría es más de lo posible.

Coordinación Democrática en Segovia

nos decía: "Para el ciudadano medio se-

goviano, si se le pregunta, La Mancha

queda poco menos que cerca de Alican-

teíb Y es que por otra parte ni existe aún

una mentalidad regionalista ni mucho me-

nos dispuesta a integrarse con gentes dis-

tantes.

Carlos Carrasco defendió la idea de una

posible macro-regi6n entre Castilla y Le6n.

"No es razonable la fusión de Avila v

Segovia con provincias como Albacete v

Cuenca. Primero porque aquegas se sien-

ten más próximas a Salamanca y Vallado.

lid segundo porque la región debe ser
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El invento

demócrata-

cristiano

ggo que se sienta y se desee, pero jamás

que se imponga".

El Centro no es Madrid

Al respecto Angel Vilches, que sin em-

bargo no desecha cualquier unión siempre

y cuando suponga beneficios para las pro-

vincias, opinó que "la gente está harta de

que se la maneje y la creación de esa

posible Región Centro, no deja de ser un
'

manejo de la Administración, que busca

sus propios beneficios v no los de nuestras

provincias". "Por otra parte
—siguió di-

ciendo Vilches— habría que traer a todas

aquellas provincias que tan disconformes

se muestran con la politica anti-regionalis-

ta llevada hasta ahora, y que son las más

ricas de Espana, a las provincias de Casti-

lla y La Mancha para que vieran el grado

de pobreza que existe en ellas. El poder

central está en Madrid, y no aqui".

Tanto este periodista como Clemente

PARA HACER UNA REGION, HAY
QUE CONSULTAR AL PUEBLO

García coincidieron en qne "nada tendrá

validez sin un consenso popular".

Desde Toledo existe también, en este

aspecto, una franca oposición al proyecto

gubernativo. No solo por extrañeza hacia

las otras provincias, sino porque hay ya

movimientos autóctonos de regionaliza-

ción manchega.

Prácticamente la totalidad de la oposi-

ción: Coordinación Democrática, Asocia-

ción Democrática de la Juventud e incluso

alguna Asociación de Vecinos, con quie-

nes nos pusimos en contacto, se mostra-

ron abiertamente disconformes con "un

proyecto que ni respeta las condiciones

étnicas y geográficas, ni la opinión de los

interesados y que pertenece por todo ello

al ejemplo tipico de proyectos de años

pasados; concebidos por unos pocos para

el lucro de esos mismos pocos".

"De cualquier forma —señaló CCOO—

el absoluto desconocimiento y desinterés

que existe sobre el mencionado proyecto

hace presumir que tendrá muy poco éxito.

Ha sido llevado a cabo fuera de los lími-

tes lógicos".

REGION CENTRO: Los

viernes, páKinas de VA

sobre las provincias
de Avila, Ciudad Real,

Ceenca, Guadalajara,

Madrid, Segvia y Toledo

En nuestro último número decia-

mos que el gobierno se había inven-

tado la Región Centro, al crear, por

sorpresa y sin consultar con nadie,

la comisión de dirección para el de-

sarroño socio-económico de dicha

Región Centro. Que, por cierto, y

tras su nacimiento legal en las pági-
nas del Boletín Oficial del Estado,

no ha dado señales de vida efectiva,

lo que demuestra el "interés" que

hay por desarrollar la tal Región.
Ahora está ya claro que el "in-

vento", en realidad, hay que adju-
dicárselo al equipo acudo demócra-

ta-cristiano que forma parte del go-

bierno, con Alfonso Osorio, minis-

tro de la Presidencia, a la cabeza.

Heredero administrativo del falleci-

do ministerio del Plan de Desarro-

llo, al señor Osorio se le debió ocu-

rrir que era bueno inventar esa Re-

gión, para proteger a Madrid de las

miasmas de la contaminación regio-
nalista que hasta ahora han llegado
con poca fuerza a las tierras mese-

tarias.

Para apoyar a su jefe natural, el

diario "Ya", cuya línea correspon-

de precisamente con esta democra-

cia cri~tiana no homologada en Euro-

pa, se apresuró a lanzar las campa-

nas al vuelo, creando un suplemen-

to semanal para informar de las co-

sas de la Región Centro. En el pe-

cado llevan la penitencia, porque

justamente al leer las crónicas l co-

mentarios que aparecen en dicho su-

plemento semanal se deduce con to-

da facilidad que no hay la más re-

mota relación entre la probtcmática
de las provincias de Castilla la Vieja

y Castilla la Nueva. Y, desde luego,
las ventas del diario "Ya" no se

han incrementado en ni un sólo nú-

mero tras el invento.

Como la capacidad de sorprender

al prójimo es infinita, suponemos

que cualquier dia de estos el señor

Osorio y sus delfines ministeriales,

bien apoyados por su periódico, da-

rán a luz cualquier otra medida que

perfeccione el irreal invento de la

Región Centro.
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EL MINISTRO OEL MOVIMIENTO

ENTRETENIDA JORNADA POLITICA

es un elercimo

oral: Cuñete quedó sin premio.

Kl bunker no se rinde.—"Pensar

difícil".—Primer pucherazo elect
Cuntestarios de causas perdidas

los informadores llevemos a cabo nues-

tro trabajo de un modo completamen-

te feliz.

Pues, 1y el ministro de Trabajo? Si

aqui no hay paro, ni hacen falta sub-

vcnmone y, en cuanto a asistencia

sanitaria, tenemos una Residencia a la

que sobran camas, gracias a esa doce-

na de ambulatorios repartidos por to-

da la geografía provincial.

Y asi podriamos seguir agotando el

repertorio de ministerios.

IGNACIO GARCIA, EN

LA BOCA OEL LOBO

El único departamento con proble-

mas es, precisamente, la Secretaría ge-

neral del Movimiento, porque ya es

sabido que en la provincia de Cuenca

se encuentran importantes núcleos de

rojos y masones a los que es preciso

adoctrinar debidamente para evitar

que aquí se constituya un punto ne-

gro que enturbie la plácida felicidad

del resto del país.

Aunque, bien pensado, la visita del

ministro ha tenido su lado exótico.

Con un poco de suerte, quizá poda-

mos decir, en el futuro, que ésta ha

sido la última o una de las últimas

actividades de un ministro del Movi-

miento. Lo cuál siempre es un dato

para la historia.
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El personal ya se había olvidado de

que en este pais había ministros, por-

que desde la llegada de la monarquia

—recuerden: 22 de noviembre de 1975—

ningún miembro del gobierno
—de los

dos gobiernos
— había encontrado oca-

sión o motivo para acercarse hasta la

tierras de Cuenca, tan cerca y, sin

embargo, tan lelos de la Corte. Y es-

taba ya el personal un poco desasose-

gado, por no poder disfrutar con la

animación que siempre da una visita

ministerial, además de que es una opor-

tunidad excelente para pronunciar dis-

cursos y aparecer en televisión. Hasta

que, por fin, un Dodge-Dart encontró

el camino que conduce a Cuenca. Y

el personal pudo respirar tranquilo.

Ahora bien, para ocasión tan so-

lemne no podía venir un ministro cual-

quiera. Siempre, ya se sabe, estas visi-

tas corresponden a la realidad y pro-

blemática de la zona, porque el miem-

bro gubernamental acude a oir peti-

ciones, a responder preguntas, a ani-

mar un poco el decaido cotarro pro-

vincial.

Y por eso mismo, 1para qué iba a

venir, por ejemplo, el ministro de Agri-

cultura, si las cosechas han sido mag-

níficas, las gentes campesinas están

satisfechísimas de los precios que se

están pagando y no han aparecido pe-

driscos, ni plagas?

1Y qué decir, por ejemplo, del mi-

nistro de la Vivienda, si todos los con-

quenses tienen las casas que desean,

no hay especulación de suelo y todos

los polígonos trazados han sido pues-

tos en práctica con una diligencia asom-

brosa?

O, si no, el ministro de Industria.

Evidentemente, no tiene nada que ha-

cer en una provincia que es un empo-

rio fabril, llena de chimeneas, de acti-

vidad, de empresas inversoras.

También sería inútil que viniese el

ministro de Información y Turismo,

puesto que no hay ningún Parador

Pendiente de hacer y la promoción
turística tanto de la Serranía como de

la Alcarria o la Mancha es magnífica
y, por otro lado, los medios informa-

tivos se desenvuelven estupendamen-
te, y no hay ninguna traba para que

Y el caso es que Ignacio García

llegó a tiempo de poner algunas cosas

en su punto y no precisamente a costa

de los vividores del oro de Moscú,

sino con la tropa, un poco desmanda-

da, de los fieles servidores del "esta-

blecimiento", que no han debido en-

tender muy bien eso de la Reforma

dentro del orden instituido.

La contestación se pudo apreciar a

lo largo de toda la jornada, como

simbolo palpable de que, pese a todo,

algo está cambiando. En efecto, mien-

tras se producían fos diversos discur-

sos, tanto en Belmonte, como en la

comida (ya en Cuenca), o en la pro-

pia asamblea provincia, los alcaldes,

jefes locales y demás acompañantes,

se permitieron, a media voz, pero con

fuerza suficiente para ser oidos, una

serie de comentarios impensables en

épocas bien recientes.

La asamblea proporcionó, además,

el increible espectáculo de que tuviera

que abandonar la sala, amablemente

invitado por el ministro, el alcalde y

jefe local permanente de Villarejo de

Fuentes, Gerardo García Canpintero,

palma de plata de la Falange. Se le

permitió hablar una vez
—"1Es que

queréis que vuelva la República?"—

sin que recibiera respuesta su pregun-

ta; no se le dejó hablar al segundo

intento y, por fin, a la tercera, el

ministro invitó suavemente a que lo

sacaran de la sala. El bueno de Gar-

cia Carpintero debió recordar aquél

principio fundamental del totalitaris-

mo —la disciplina es una virtud—

y sin

más salió por sus pies, aunque desde

fuera llegó luego el eco de alguna voz

que otra.

Anecdotario aparte
—en el que hay

que anotar la pretensión del goberna-

dor civil de que no hubiera informa-

dores en la sala, propósito cortado

igualmente por el ministro— Ignacio

García tuvo que soportar las interven-

ciones de algunos de los característi-

cos representantes del bunker, que pa-

recían dispuestos a poner al titular del

Movimiento entre la espada y la pa-

red. No se cumplieron algunas previ-

siones pesimistas: Ignacio García to-~
reó con habilidad, sin romper nuncag
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CAÑETE, EL PREMIO QUE VOLO

el orden lógico de su discurso; defen-

dió y justificó la necesidad del plura-

lismo político e hizo constantes refe-

rencias a la soberania popular, a la

voluntad del pueblo y a la realidad

nacional.

No está claro si el ministro logró

convencer a los presentes en la reu-

nión pero, al menos, alguno debió en-

trar en la duda, empezando a pensar

—"aunque pensar sea un ejercicio di-

ficíl", como afirmó en algún momen-

to—

que quizá la democracia no sea

tan mala como se ha pretendido en

los últimos años. Tampoco es posible
alcanzar si las opiniones de Ignacio
García sirvieron para compensar otras

muchas cosas dichas a lo largo del

período pre-Referendum. La variopin-
ta composición de la naturaleza hu-

mana no permite establecer criterios

definitivos.

La técnica del pucherazo

El ministro no pudo participar en

los actos de la primera parte del Día de

GERARDO PREGUNTAS INDISCRETAS

UN PUEBLO QUE, AL FIN, DESPIERTA

Prohidiciones, suspensiones, redadas„

censuras.. ~ como en cualquier

parte de España

La inquietud viene del sur

DImembre 76 - elLevteo 21

la Provincia, celebrados en Belmonte,

donde sí estuvo —como en el resto de

la jornada
— el ex-ministro Ruiz-Jara-

bo, que sigue siendo consejero nacio-

nal del Movimiento por Cuenca, en

Desde que este mundo es como es

—o sea, desde que acabó la guerra-

la placidez más absoluta ha imperado

en el territorio geográfico conocido

como provincia de Cuenca. Tener no-

ticias sobre suspensiones de conferen-

cias y actos culturales, redadas poli-

ciales en centros de tipo social o aso-

ciativo, reivindicaciones de vecinos,

obreros o estudiantes, etc., etc., que

son el pan nuestro de cada día en un

pueblo que despierta, eran cosas que

se leían en los papeles, aplicándolas

siempre a mundos muy lejanos del

nuestro. Al fin, también a los con-

quenses les ha tocado la hora. O sea,

que estamos despertando.

Todavía se están preguntando mu-

chos de los vecinos de Las Mesas por

qué el martes, 26 de septiembre, fuer-

zas de orden público llevaron a efecto

su primera comparecencia pública tras

el cese ministerial.

Belmonte ganó, este año, el premio

de Embellecimiento y Mejora de los

pueblos. Lo ganó de milagro, porque

babia muy fuertes compromisos para

adjudicárselo a San Clemente, y en

un tris estuvo que se diera la vuelta a

la votación.

La técnica del pucherazo, tan cono-

cida en esta provincia, se aplicó, sin

embargo, al segundo premio, adjudi-

cado por votación a Cañete. La sor-

presa de los votantes fue mayúscula

cuando salió la lista, en la que no

aparecia el nombre de la villa serrana,

sino el de Tresjuncos, el pueblo más

premiado de la provincia. En la se-

sión ordinaria de la Diputación, cele-

brada pocos días después, hubo sus

más y sus menos y, a propuesta de un

diputado, se tomó el acuerdo de re-

clamar el acta del fallo. Pero no hay

caso. Este asunto, como tantos otros,

pasará a la historia. Y Cañete se que-

dó sin su premio.
"Para esto sirven —decia un casti-

zo— las urnas".

varios registros domiciliarios y deten-

ción de dos personas que, tras ser

interrogadas en el cuartel de la Guar-

dia Civil de Las Pedroñeras, fueron

puestas en libertad por el Juez de Ins-

trucción de San Clemente al compro-

bar que estas dos personas no eran

responsables de lo que podríamos lla-

mar peligrosidad social. Parece ser

que todo comenzó con la creación de

un club parroquial que dos maestras

de la localidad iniciaron en unas de-

pendencias de la iglesia. Este centro

cultural inició sus actividades en sep-

tiembre y, con escasísimos medios, se

adquirieron revistas: "Cuadernos de

la Mancha", EL BANZO, "Tiempo

de historia" y libros. La policía buscó

cuidadosamente entre las publicacio-

nes aquellas de significado politico,

pero como todas las que había se en-

cuentran en cualquier librería, los re-

sultados fueron infructuosos. No obs-

tante, el club fue cerrado por orden~

gubernativa el día 3 de Octubre. Los/
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llvganizadofes
aún sorprendidos por

jo ocurrido intentan ahora revitalizar-

g:convirtiéndolo en un teleclub.

Algo parecido ha ocurrido duranre

el pasado mes en Villarta. Allí la Coo-

perativa ha creado una pequeña bi-

blioteca con unos setecientos volúme-

comprados, con gran esfuerzo,

en algunas librerías y donación de so-

yos, Pero este pequeño centro cultu-

ral ha molestado y, por dos veces, las

fuerzas de orden público han interve-

mdo para vigilar lo que alli se ofrece.

La segunda de estas intervenciones

Suponía el hacer una lista de las pu-

'

Qcacíones para comprobar si todas

íltpn dentro de la legalidad. Algunos

os y entusiastas de la idea se

VIENTO DEL SURon si dar cultura será un delito.

mo curiosidad anecdótica, dire-

ue la de Villarta es una de las

ooperativas conquenses suscritas

BANZO.Ea.

el,teleclub de Motilla del Palan-

s acontecimientos han termina-

FRUSTRARON EL ENCUENTRO
CON NERUDA

do hasta el momento de una forma

ntás dramática. Todo comenzó cuan-

do del periódico mural de la entidad

se retiraron sendos articulos de las re-

vistas "Opinión" y "Gaceta de dere-

cho social". La persona que los colo-

có fue el secretario de la Junta Direc-

tiva del Teleclub, encargado de dicho

Periódico, que fue llamado a declarar

ante la Guardia Civil a quien explicó

que ambos articulos procedían de re-

vistas autorizadas por el Ministerio de

Información y Turismo y a la venta

en cualquier kiosko o libreria. A pe-

sar de todas estas explicaciones y por

vía gubernativa se le ha impuesto una

multa de cincuenta mil pesetas que ha

supuesto un duro golpe para la eco-

nomía de un obrero de la construc-

ción, cuyos ingresos mensuales distan

bastante de esa cantidad. La Junta

Directiva está ahora preocupada y te-

me que otro acontecimiento de este

calibre pueda significar el cierre del

teleclub, uno de los más activos de la

provincia. Como curiosidad, para los

amigos de recopilar datos, diremos

que el Teleclub de Motilla mereció la

atención de EL BANZO en términos

elogiosos (ver número 11). Ea otra

vez.

Las nuevas formas de censura

En la capital de la provincia tam-

bién hubo su pequeña historia. El Co-

legio de Doctores y Licenciados (dele-

gación de Cuenca) preparó una confe-

rencia a cargo de Inés Moreno sobre

el tema "Encuentro con Nerudaih Sin

duda que en algún fichero guberna-

mental debe constar que el tal Neruda

fue un tipo disolvente y peligrosísimo,

por lo que la primera intención fue

prohibir la conferencia. Como las de-

cisiones de este tipo responden a los

más inesperados incentivos, la prohi-

bición se transformó luego en autori-

zación. Pero las astucias y recursos

del poder son infinitos.

Bastó una simple llamada a los me-

dios informativos diarios de Cuenca,

señalando la "no conveniencia" de

anunciar el acto. Y, claro, no se anun-

ció, con lo que pocos pudieron enterar-

se de la cita y pocos, en definitiva,

acudieron al encuentro, siempre apa-

sionante y enriquecedor, con Pablo

Neruda.

Y los pocos que acudieron, eso sí,

tuvieron la fortuna de ser protagonis-
tas de un amplio reportaje fotográfi-

co, en el que quedaron recogidos to-

dos los asistentes para poder ser estu-

diados luego, con todo cuidado, en la

mesa de un alto cargo gubernamental.

Atención, pues, a las fotos. No todas

tienen por destino ir al álbum fami-

liar. ~

SITIOS PARA HABLAR

Una disposición de la dirección

general del Patrimonio Artístico y

Cultural prohibe que las Casas de

Cultura sean usadas para celebrar

actos políticos. La norma surgió

después que la Casa de Cultura de

Cuenca fuera utilizada, profusa-

mente, por las asoaaaones del Mo-

vimiento. Pero ahora, y en virtud

del Referendum, el gobierno civil se

saltó la disposición vigente, envian-

do al procurador Sánchez Pintado a

hablar en la Casa de Cultura. La

reacción de Madrid no se hizo espe-

rar, reiterando la negativa de que

tales actos tengan lugar en estos

centros.

Lo malo, en sitios como Cuenca,

que no tienen más salones disponi-

bles, es que no hay dónde celebrar

conferencias, mitines o cualquier co-

sa parecida. Para los de Alianza Po-

pular no hay problema: alquilan un

cine, y en paz.

EY los otros? Por culpa de local

~escontado el escollo de la autori-

zación gubernativa
— está en el aire

una conferencia de Ramón Tama-

mes.

Habrá que pedir a los administra-

dores del oro de Moscú que abran

una cuenta especial para estas con-

tingencias.
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LO PEOR NO FUE EL QUESO

Lamentable abandon~.

sanitario

El penoso estado del Hospital de Santiago
provocó notables deficiencias en la

atención a los intoxicados

en

GALEAIAS

CUENCA

Traigase usted su manta

24 elLcinec - Diciembre Le

NAVIDAD Y REYES

regalos para toda la familia

Abrigos, Trincheras

Trajes Boyman, Ameocanas,

Pantalones, Jerseys, Camisas

Corbatas, Calcetines, Lenceria, Medias

Corseteria, etc.

AV. JOSE ANTONIO, 31

El desdichado asunto de

la intoxicación producida

por la "Salmonella" que

contammó el queso semi-

fresco producido por des-

gracia, en la que era hasta

la fecha una de las coope-

rativas de mejor funciona-

miento de nuestra provin-

cia, "La Santa Cruz", de

Alberca de Záncara es ya

a estas alturas, tema sufi-

cientemente aclarado: la

enfermedad de un opera-

rio y quizá el uso de una

pasteurizadora manual son

puntos de conocimiento

público. Todo ha sido

un hecho lamentable; un

hecho lamentable que, de

rechazo, ha venido a inci-

dir descarnadamente en una

realidad aún más descon-

soladora: la de la insufi-

ciencia actual dc nuestra

provincia cn instalaciones

sanitarias. Deficiencia que

si es puesta diariamente de

manifiesto en las que po-

driamos considerar circuns-

iancias normales, (ver EL

BANZO n." 2, septiembre
de í975) se hace trágica
acusación cuando una emer-

gencia de cualquier tipo
viene a incidir sobre ella.

El número de intoxica-

dos —

hoy día todos los en-

fermos han sido ya dados

de alta —

sobrepasó, sin

duda, los datos oficiales.

La cifra exacta resulta in-

dudablemente difícil de pre-

cisar, pues, además de los

enfermos ingresados en el

Hospital de Santiago y en

el Sanatorio dc San .lulián,
habria que sumar a tiidos

aquellos que fueron atcnth-

dos en sus domimhos par-

ticulares. No obstante po-

demos calcular que pasa-

ron de doscientos en la pro-

vincia los afectados por

trastornos gastroentcriti-

cos. El aspecto más trágico

de todo el desdichado asun-

to fue el fallecimiento del

niño Raúl Molina Ciollzá-

lez.

Deciamos que el asunto

volvía a poner de reheve,

esta vez palmariamente, las

tremendas deficiencias de

los centros sanitarios de

Cuenca; en efecto: si h,en

los phmeros casos se aten-

dieron en la Residencia Sa-

nitaria "Virgen de la Luz"

de nuestra capital órdenes

superiores decidieron el in-

mediato traslado de los in-

toxicados al Hospital de

Santiago. Familiares y en-

fermos pudieron compro-

bar bien a las claras que

las dependencias del centro

no se encuentran en abso-
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HOSPITAL DE SANTIAGO: QUE Lo JUBILEN, QUE Lo JUBILEN

luto preparadas para reci-

bir casos de emergencia. A

los afectados se les facilitó

suero y antibióticos que

contrarrestaron
los males

de la intoxicación; la Coo-

perativa Farmaceútica Con-

quense y los Servicios de

Sanidad colaboraron con

todas sus fuerzas, enferme-

ras de la Seguridad Social se

~íerpn voluntarias para

4jtelyder a los enfermos...

todo ello es cierto, pero lo

que no se podrá borrar fá-

'cilmente de las retinas de

cuantos pasaron por el Hos-

pital de Santiago es la total

~ecuación y preparación

,.:+.las dependencias en que

.4y intoxicados hubieron de

ei alojados.

~'íj'estígos directos, los fa-

'ares de los ingresados

eron comprobar la pé-

áíípa situación de este cen-

fgíI., Fueron ellos mismos

es, en las primeras ho-

, tuvieron que hacerse

con mantas, que trajeron

8e'sus propios domicilios,

'eára calentar los fríos le-

chos; consiguieron estufas

gemncíaron, impotentes,

',falta de colchones, ca-

y otros utensilios ne-

ios para atender debi-

ente a quienes llegaban

'hospital en un estado que

"ueria al menos el míni-

rí dé condiciones.
'

ULa situación se hizo más

emiante en la madruga-
'

del domingo, cuando
'

'

avia iban ingresando
s personas afectadas.

.ntonces se habilitaron nue-

dependencias que, pu-

úíos comprobar, no go-

zan de ninguna comodidad

ni, nos atrevemos a afir-

mar, las mínimas condicio-

nes que hoy en dia —en el

último tercio del siglo XX

y en un país que se dice en

el umbral del desarrollo al

menos— debe poseer un es-

tablecimiento que aspire al

título de sanitario. Las pro-

testas de los familiares de

los intoxicados se dejaban
oir mientras, eso si, el per-

sonal sanitario, de forma

masiva, hacía lo que podia
con los medios que tenía a

su alcance.

Y éste del personal es otro

problema: 1puede un ase-

gurado que, por las razo-

nes de su afección ha de

ser trasladado de la Resi-

dencia del S.O.E. a otro

establecimiento sanitario

tener que estar atendido

por enfermeras que
—

y va-

ya todo nuestro aplauso a

su loable actitud— acudían

a cuidarle tras su habitual

turno de trabajo en forma

voluntaria? ; 1no tiene todo

el derecho del mundo a en-

contrar siempre, sea cual

sea su caso, la misma aten-

ción y los mismos medios

—o incluso más, dadas las

especiales características de

su estado—

que cualquier

otro enfermo?... Médicos,

enfermeras, auxiliares y per-

sonas ajenas dieron mues-

tras de su capacidad y su

espíritu de trabajo atendien-

do, en todo momento, a

los ingresados, pero, 1pue-

de ello disimular la triste

realidad —

que puede ser

trágica en cualquier mo-

mento — de una infraes-

tructura a todas luces ina-

decuada e insuficiente?. En

este aspecto nuestra voz no

puede por menos de unirse

a las que, procedentes de

todos los campos, incluido

especialmente el sanitario,

se elevaron junto a las de

los familiares de los afecta-

dos que, indignados, expu-

sieron su descontento a las

autoridades civiles y al Je-

fe de Sanidad.

Promesas, siempre promesas

Descontento, protestas,

acalladas luego pública-

mente, en la tipica rueda

de prensa, con tranquiliza-

doras palabras oficiales de

que "se está sobre el pro-

blema",

Problema que es, ni más

ni menos, que el que deja-

mos señalado con suficien-

te claridad (perdón por la

repetición de la auto-cita)

en nuestro número 2, con

un título bien significativo:

"Cuenca, a la cola". Es

decir, que la nuestra es la

provincia española con me-

nor número de camas por

habitante, situación que no

sería la misma si se hubie-

ra llevado a cabo la am-

pliación de la Residencia

Sanitaria "Virgen de la

Luz", prevista hace años,

y sin realizar por falta de

presupuesto. Y si se hubie-

ra construido algún otro

establecimiento menor, en

un par de puntos neurálgi-

cos de la provincia, total-

mente descuidada en este

aspecto también.

Tenemos, por otro lado,

que mostrar nuestra dis-

conformidad con unas pa-

labras del Jefe provincial
de Sanidad, Fermín Torres

Cañamares, en la misma

rueda de prensa, cuando

afirmó que, en casos ex-

cepcionales, existía capaci-
dad de improvisación para

montar camas y prestar

asistencia sanitaria. No es

eso. El mito del español

improvisador ya debió pa-

sar a la historia hace mu-

cho, en bien del país. Por-

que tambíen es un dicho

popular, muy usado por

los médicos, que más vale

prevenir que curar. O, apli-
cándonos el cuento a este

caso, mejor tener muchas

camas vacias que andar a

salto de mata buscando

hueco para enfermos.

Porque ía realidad, lisa,

triste y llana es que si se

produce una emergencia
—

epidemia, intoxicación o

lo que sea
—

que afecte a

centenares de personas, no

hay nada que hacer, salvo

confiar en la misericordia

divina.

Con todo, pasados ya ca-

si dos meses, de la amplia-
ción de la Residencia, de la

construcción de algún otro

local en la provincia, de la

modernización del Hospi-

tal de Santiago, nada de

nada. Palabras, promesas,

seguridades. Y a esperar

otra. S
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A PESAR OE LA "INFORMACION" OFICIAL
R

El queso de la Alderca está

dentro de la ley
En la rueda de prensa convocada

por el gobernador civil de Cuenca pa-

ra informar oficialmente del desarro-

llo del asunto del queso contaminado,

surgió, tras un pequeño tira y afloja,
la "verdad" del asunto: la Cooperati-
va "La Santa Cruz", de La Alberca

de Záncara, no tenía permiso para

comercializar queso fresco, es decir,
el que puede consumirse a los ocho

días de su elaboración. Aunque el co-

mentario fue hecho "en secreto", co-

mo es costumbre, a los dos días salia

la noticia en toda la prensa nacional.

Como quien calla otorga, se da por

supuesto que existía la infracción. La

realidad es muy distinta. Y para no

poner nada de nuestra cosecha, va-

mos a limitarnos a reproducir el pá-
rrafo 2.", del punto 7.", de los acuer-

dos tomados por la Comisión Perma-

nente de la Federación provincial de

Cooperativas, en su reunión del 3 de

diciembre, porque ahí se incluyen los

datos de interés:

"A la espera de que por parte de la

dirección general de Sanidad se de el

informe oficial, cosa que aún no se

ha hecho pese a que por algún medio

de información se haya dicho lo con-

trario, queremos destacar el grado de

pureza y limpieza con que siempre se

actuó en la fabricación del queso

marca "Don Quijote", que se lleva

produciendo desde hace diez años, sin

que se hubiese producido ni un sólo

caso de intoxicación, aún leve; por

eso parece excesivamente grave la cam-

paña montada sobre este tema, en la

que incluso se llegó a negar la existen-

cia de las pertinentes autorizaciones

de apertura de fábrica y de produc-
ción de queso, ambas completamente

legales y al dia, como se demuestra

para lo primero por la resolución de

21 de junio de 1965 de la dirección

general de Ganadería del ministerio

de Agricultura, y en la que hace refe-

rencia a lo segundo, por otra resolu-

ción de 13 de septiembre de 1965 de

la dirección general de Sanidad D in
cluso la imposibilidad legal de pi oda.
cir y vender queso fresco, descolip.
ciéndose una orden del ministe. ;o de
la Gobernación de 25 de julio dc 196g

que unicamente exige demorar 1 ven

ta en dos meses siguientes a la t'abri-
cación en aquellas queserias qu no

pastericen previamente la leche, cosa

que no ocurre en la Cooperativa "La
Santa Cruz" que posee una past riza
dora en pleno funcionamiento".

Y, realmente, resulta asomnroso

que desde el primer despacho de la

provincia, en presencia de los delega.
dos de Trabajo y de Informac'.on y

Turismo y del Jefe provincial dc Sam-

dad, se pueda ignorar lo que está es-

cl ito.

Luego, eso si, se pidió a los infor-

madores que hicieran campaña para

que la gente vuelva a consumir e! que-

so manchego de La Alberca, uno de

los más prestigiosos de toda la región
Y la haremos, 1por qué no? Lo que

ha pasado ha sido un tropezóin des-

graciado, que se olvidará con el iiem-

po, porque no es justo que un nci-

dente de este tipo eche por tierra nna

labor concienzuda, plasmada en la fa-

bricación de un queso excelente, que

lo es, lo sigue siendo, pese a esta ca-

lamidad.

Y pese a que se haya echado lena al

fuego diciendo más de lo que se debía

decir. ~
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MAESlRDS: UNA HUELGA INCDMPRENDIDA

Más que mejoras económicas, lo que desean

es elevar la calidad de la enseñanza

Ataques
a los representantes

Todas las huelgas afectan y molestan

a alguien. La que más, seguramente,

la de maestros. IQuién no tiene un

híjo que llevar a la escuela? En

muchos casos, esta huelga es

impopular. Sin embargo, en algunas

provincias, las asociaciones de

padres y de vecinos se solidarizaron

con los profesores de EGB. No fue

el caso de Cuenca, seguramente por

falta de información. Porque la

pregunta es siempre la misma:

"1Qué quieren?". Tema complejo

que vamos a intentar exponer.

RESULTADO DE LA CONSULTA REALIZADA AL

PROFESORADO EGB DE LA PROVINCIA

DE CUENCA

1. Número de centros que responden........
2. Número de centros que NO responden ....

—Participación
3. Plantilla de los centros que responden
4. Asistentes a la consulta

—Participación
5. Conformes con la contestación del MEC ..

6. NO conformes con la contestación del MEC

—No conformidad

7. Acción:

a) Paro total

b) Paro limitado

c) Paro técnico ilimitado

d) Paro técnico limitado

44

6

88 o)o

958

776

81 Vo

30

686

88uo

La asamblea

En busca de la objeti-

vidad, la mayoría de los

datos que ofrecemos en

este resumen fueron to-
199

ll6

185

109

609

78ofo

173

22uo

534

77

68 Vo

—

participación al Paro..............

8. No a las acciones de firmeza

—

Porcentaje
9. Se vincularian a las decisiones de la mayoría

No se vincularian a la decisión de la mayoría
—

Porcentaje de vinculamón a la mayoría

El Profesorado de EGB, a la vista del alto porcentaje de

acción se inclinatia por la fórmula mas suave, el paro

técnico limitado.

MERECEN LO MEJOR

n t ~ to L

Los días 23, 24 y 25

de noviembre, los maes-

tros conquenses han ido

a la huelga al igual que

los del resto del pais, en

demanda de una serie de

reivindicaciones. Inten-

tar recoger en unas po-

cas lineas la historia

y anecdotario de estas

jornadas no deja de ser

un empeño ilusorio, so-

bre todo si tenemos en

cuenta la cantidad de

posturas que ha provo-

cado esta huelga a juz-

gar por las encontradas

opiniones que hemos

podido conocer.

mados de la Asamblea

que el Profesorado de

E.G.B. celebró en los

pasillos de la Escuela

Universitaria de Forma-

ción del Profesorado

"Fray Luis de León"

el pasado día 4 de di-

ciembre, y en la que du-

rante tres horas y media

aproximadamente (de 5

a 8,30 de la tarde), se

analizaron los hechos

por parte de unos 200

maestros. Según se in-

formó, el permiso había

sido denegado en ante-

riores ocasiones para la

celebración de esta asam-

blea, y si finalmente se

pudo celebrar fue con la

presencia de un Delega-
do gubernativo y con la

obligación de atenerse al

orden del día.

Benedicto Torre Tere-

sa, Representante provi-
sional del Profesorado

de E.G.B. tras exponer

los pormenores que ya

hemos referido y estable-

cer el sistema de funcio-

namiento de la asamblea,

pasó a referir lo ocurri-

do desde los días 27 al

30 de septiembre —fe-

cha del primer contacto

de los representantes con

el Ministerio— hasta el

4 de diciembre. El resu-

men de su larga exposi-
ción sería que tras los

plazos concedidos al

M.E.C. para resolver la

problemática planteada

y al no haber sido la res-

puesta satisfactoria, el

día 20 de noviembre los

representantes de zona

de los maestros conquen-

ses decidieron la puesta

en marcha de la medida

más suave entre las an-

teriormente votadas por

sus representados.

A la hora de los "rue-

gos y preguntas" los re-

presentantes de zona fue-

ron censurados por el he-

cho de haber optado por

la postura más suave,

que en realidad fue la

que menos votos obtuvo

(ver cuadro adjunto), ale-

gando los representantes

que habían considerado

más conveniente "el éxi-

to en lo fácil que el fra-

caso en lo difícil". Por

otro lado, a Benedicto

Torre se le acusó de fal-

ta de información a la

base, lo que él disculpó

explicando que los me-

dios de información lo-

cales se habían negado a

facilitarle la difusión de

noticias relacionadas con

la huelga; también se le

recriminó el no haber es- ~

tado presente en la asam- P

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Banzo, El. #12, 1/12/1976.



blea de representantes

nacionales del día 22 en

Madrid, a lo que el Re-

presentante alegó la ex-

plicita prohibición de la

Delegación y que los re-

presentantes de zona ha-

bían considerado más

importante su presencia
en Cuenca para ese día

que no su desplazamien-
to a Madrid. No todos

quedaron satisfechos con

las explicaciones y dos

Colegios han exigido la

dimisión del Represen-

tante Provisional.

Presiones

A LA SOCIEDAD

La lista de reivindicaciones de los profesores de EGB termina del

siguiente modo:

"Hacemos una llamada a la sociedad, padres y madres de nuestros

cinco millones de niños en nuestras aulas, haciéndoles notar que el

l'rofeyorado de EGB desea lograr una mejor calidad de la Enseñanza con

una dedicación total y exclusiva a su función y que ya, ni siquiera por

última vez, podremos escuchar las razones de la Administración de que

somos muchos. Sí es que sobramos, que se nos diga, porque con el

citado número de niños todos son necesarios y esperando como están

una calidad educativa que por hoy se está dando en la medida de lo

posible, pues desde la Ley General de Educación se cuenta con los

mismos recursos que para la histórica Enseñanza Primaria".

Cuenca era la única pro-

vincia que se "movía"

por parte de un enviado

para servir como interlo-

cutor entre los maestros

y el Gobierno Civil. Tam-

bién corrieron comenta-

rios en el sentido de que

había tenido intervenido

el teléfono. Pero de una

forma u otra, hubo más

maestros que sufrieron

presiones, maestros que

como los de St.' M.' del

Campo Rus se vieron

privados del agua a par-

tir del día de la huelga y

que el 6 de diciembre se-

guían con el grifo corta-

do, o los de Quíntanar
del Rey y algunos otros

pueblos conquenses.

Renault 5
Tenemos la solución

Los huelguistas

La Delegación en

Cuenca del M.E.C. dió

un porcentaje de huel-

guistas del 45/r/s, en con-

traste con las cifras pro-

porcionadas por los

maestros (cuadro adjun-

to). Esto parece deberse

a que muchos de los

maestros en huelga, al ser

llamados por la Delega-

ción manifestaron no es-

tar en paro, en tanto a

los representantes pro-

vinciales se les manifes-

taba lo contrario. Averi-

guar las cifras reales en

una provincia tan exten-

Caracteristlcas técnicas:

Motor Renault, 4 cilindros.

956 cmr. Tracción delantera

Renault. Velocidad 135 km/h.

Asientos anatómicos. Delante-

ros reclinsbles (en opción).
Traseros abatibles. Consumo:

6,5 litros por 100 km. Suspen-

sión independiente en las cua-

tro ruedas. Tercera puerta tra-

sera. 4/5 plazas.

Cuando se tiene una solu-

ción como Renault 5 se llega

a todas partes. Venga a co-

nocerlO y empezará a cOm-

prender por quá se llama La

Solución, para ciudad y ca-

rretera: mecánica y confort,

estética, solidez, habitabili-

dad, rapidez, maniobrabilidad,

diversión . y notable econo-

mfa.

do durante esos días pre-

Por otro lado, Bene- siones en varios sentidos,

dicto Torre habría sufri- acusándosele de que

Si lo que busca es dinamismo,
maniobrabilidad y economia

sa como la nuestra nos

es imposible en este mo-

mento.

El profesorado de

E.G.B. hace hincapié en

que sus reivindicaciones

no son exclusivamente

económicas, motivo que

el Ministerio había des-

tacado casi exclusiva-
mente en sus "explica-
ciones" sobre la huel-

ga Como se puede

comprobar por la lista

de reivindicaciones los

maestros aspiran sobre

todo a una enseñanza

mejor en un pais real-

mente democrático. Ade-

más, se han falseado las

cifras, pues no son 83.000

los millones de pesetas

precisos para atender las

demandas del profesora-

do, ya que con 8.000

—menos de la decima

parte
— se subsanarían

las deficiencias más in-

mediatas, y con unos

30.000 millones —prácti-
camente la subvención

concedida a la enseñan-

za privada— el proble-
ma de los maestros es-

pañoles y de la E.G.B.

estana resuelto.

A nosotros, que pre-

tendemos ser imparcia-

les, el problema nos pa-

rece no tanto económico

como de democracia, tér-

mino que últimamente

se usa mucho, pero de

forma excesivamente teó-

rica. ~
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: ENSAYO GENERAL

PARA LA DEMOCRACIA

VOTANTES ABSTENCIONES BLANCOSSI NULOSNO
CENSO

95,50

94,80

95,00

93,00

92,30

91,70

17,00

17,00

14,20

15,%

21,20

13,40

34.838

52.010

21.3%

15.321

543.279

40.569

84,10

78,80

Albacete ..

Ciudad Real

Cuenca ..............

Guadalajara
Madrid

Toledo

0,10

0,20

0,10

0,20

0,30

0,20

259

571

209

157

7.011

541

2.974

4.817

2.125

1.966

70.452

5.277

2,60

3,10

3,20

4,40

3,%

6,00

4 443

7.793

4.157

3.549

78.795

15.925

162.303

241.101

122.265

75.358

1.860.096

241.093

169.979

254.282

128.7%

81.030

2.149.633

263.803

204.817

306.292

150.149

%.351

2.692.737

304.372

1,74

1,%

l,60

2,40

3,20

2,00

La Mancha .........

Castilla la Nueva

lsin Madridl .......

Castilla la Nueva

lcon Madridl .....

93 87 32 318 3 95

93,39 31.424 4,31

88,26 110.219 3,83

816.820 84,58 148.810

727.871 84,91 129.293

2.877.504 81,06 672.397

0,1915.193 1,86

14.185 1,94

84.637 2,94

15,42 766.762

15,08 679.817

18,94 2.539.913

965.630
1.580

0,20
857.164

1.478

0,29
3.549.%1

8.489

Indicas nacionales
0,2294,5022,10
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REFERENBUM
En vísperas del Referendum, se desa-

tó una especie de terror. Algo así a lo

que debe sentir el gran campeón, cons-

ciente de su fuerza, cuando al fin lle-

ga la hora de subir al ring, donde le

espera un pequeño y débil enemigo. Y

la duda: 1y si puede y me gana?.

Temor amparado, además, en la es-

tentórea campaña lanzada por los par-

tidarios del "no". Tanto ruido arma-

ron que consiguieron despertar las du-

das en los reformistas e, incluso, lo-

graron que algunos partidarios
—

por

convicción o por disciplina de parti-

do— de la abstención, cambiaran a

última hora sus propósitos y recurrie-

ran a la papeleta del "si", por si las

moscas.

No hubo caso, como es sabido y

los resultados no ofrecen la menor

duda. Salvo en un punto muy concre-

to de nuestra Región, Consuegra, que

ha logrado la fama con su voto nega-

tivo mayoritario. Ya es sabido tam-

bién que el juez ha aceptado la im-

pugnación presentada por los vecinos

y. que el alcalde ha dimitido. A la

hora de poner el punto final a este

comentario aún no se ha producido la

decisión definitiva, pero parece que la

elección de Consuegra
—cinco mil y

pico votos— será anulada, con lo que

a la extrema derecha no le va a que-

dar ni ese postrer consuelo.

Por lo demás, la votación fue pací-

fica y normal en toda la Región. El

caso más extraño ocurrió en Cuenca y

sobre su desarroño aún no se ha pro-

ducido ninguna explicación oficial, en

el supuesto de que alguna vez poda-

mos saber lo que pasó. Justo en vís-

peras del Referéndum, cuando en to-

do el país se ponían en libertad gran

cantidad de detenidos politicos, en

Cuenca eran detenidas doce personas,

más o menos caracterizadas por sus

opiniones de izquierda. De algún mo-

do, las detenciones se han querido re-

lacionar —siempre a nivel de calle-

con el asesinato de un taxista, ocurri-

do días antes en Cañete, asesinato que,

como todos, puede responder a multi-

tud de motivaciones; pero el entierro

fue politizado por los amigos de la

víctima, perteneciente a una facción

derechista. "Esto pasará por votar si"

gritaban en el sepelio, mientras se can-

taba el "Cara al sol". En cualquier

caso, y como es costumbre, la policia

conquense resulta una fuente infor-

mativa impenetrable. Y mientras, la

gente hablando, como es lógico.

El Referéndum, en cualquier caso,

ha sido un poco el ensayo general

para lo que vendrá después. Y, como

tal ensayo general, los directores de

escena habrán podido darse cuenta de

algunos fallos importantes. El prime-

ro, el de los censos, un auténtico des-

barajuste. Otro, el de los votos por

correo; en este aspecto, hace falta una

gran clarificación, porque, ante las du-

das, algunas mesas optaron por me-

terlos todos en las urnas y otras deci-

dieron anularlos también todos.

En cuanto a la pura mecánica elec-

toral, también podrian hacerse un par

de observaciones. Una, importantísi-

ma: el voto es libre y secreto; incum-

plen este precepto quienes proclaman

a voz en grito el contenido de la pa-

peleta o la enseñan, Otra: para votar

hay que identificarse con un docu-

mento legal; la simple presentación de

la citación no basta. El presidente del

gobierno lo sabe bien, según hemos

podido comprobar todos. Y quien no

lleva un documento aceptado como

tal, no puede votar.

Cosillas, como se ve, de fácil arre-

glo. Tampoco se puede pretender que,

tras tantos años de desentrenamiento,

todo salga bien a la primera. Ha sido

eso, un ensayo general. A la próxima

sabremos mejor los papeles.

A continuación incluimos los resul-

tados obtenidos en las provincias que

forman las posibles opciones regiona-

les en que nos debatimos y, al final,

los balances conjuntos de esas tres

opciones: La Mancha, Castilla la Nue-

va sin Madrid y con la capital. Lógi-

camente, en esta tercera posibilidad se

aprecian mayores diferencias globales:

el mayor índice abstencionista y el me-

nor de votos negativos. Como se ve

—

y se sabe— la incidencia de Madrid

es fundamental en cualquier plantea-

miento regional que se haga.

Para entender los datos siguientes

hay que tener presente la impugna-

ción en trámite sobre la elección en

Consuegra (cinco mil votos, que pue-

den variar sobre todo el porcentaje de

"no") y también que, al elaborar el

cuadro, faltaban por escrutar í33.279

votos en Madrid y 967 en Toledo.

Cifras mínimas que afectarán sólo en

centésimas los indices finales. Por úl-

timo, en cada columna, junto a los

datos globales figura el porcentaje co-

rrespondiente sobre el total. ~
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DUENDA: LA FUENTE DEL DRD ADELANTE

Y el que venga detrás,

que arree

El día 10 de este mes, el Ayun-

tamiento de Cuenca se reunió en

sesión plenaria extraordinaria. De

los tres temas incluidos en el te-

mario, uno, el último, era en rea-

lidad el objeto de la reunión. Se

iba a dar el segundo paso en el

expediente para autorizar una ur-

banización de mil y pico viviendas

en el paraje de la Fuente del Oro,

en un rincón escondido, entre la

carretera de Madrid, el ferrocarril

y el río Júcar. Asunto cuyas líneas

generales de planteamiento queda-
ron expuestas ya en nuestro núme-

ro anterior.

Hubo dos alegaciones en con-

tra, del Colegio de Arquitectos y

de un particular, Fidel Cardete, que

también tiene terrenos en aquella
zona. Los planteamientos expues-

tos responden, en líneas generales,
a los mismos argumentos que es-

grimíamos nosotros en nuestro pri-
mer trabajo: contradicción con es-

ta modificación del Plan General,
cuando se está redactando uno nue-

vo; ubicación inadecuada en un te-

rreno completamente aislado de la

ciudad y de difícil comunicación;
alto coste de los trabajos de urba-

nización que hay que ejecutar y

que incidirán sobre el precio de

los pisos, promovidos por una Coo-

perativa de personas modestas, etc.

Las alegaciones fueron rechaza-

das, a través de un informe del

letrado municipal, señor Paz Ma-

roto en el que no creímos encon-

trar ningún argumento de peso su-

ficiente para contradecir los argu-

mentos expuestos, salvo uno fun-

damental: que el Ayuntamiento es

dueño y señor de hacer lo que le

venga en gana, lo cuál es absolu-

tamente cierto.

Dos intervenciones

El concejal Sanz del Pozo, pre-

sidente a la vez del Consejo pro-

vincial de Trabajadores puso so-

bre el tapete la importancia social

de la obra a ejecutar y la inversión
—más de mil millones—

que debe-

ría efectuarse, con la lógica secue-

la de dar empleo durante varios

años a muchos hombres. Lo que

el señor Sanz del Pozo no dijo es

que le preocupaba la cantidad en

que va a incrementarse el coste de

la vivienda y que va a suponer un

esfuerzo económico considerable

para estas familias; tampoco mos-

tró ninguna preocupación por la

creación de una barriada de estas

características, alejada de la ciu-

dad, mal comunicada y, por lo que

se puede prever, infradotada de los

más elementales servicios.

Por supuesto que estas mil fa-

milias necesitan una vivienda. Ellas

y mil más que se encuentran en

idénticas condiciones. Pero a nues-

tro juicio, la inquietud social del

concejal-presidente de los trabaja-

dores, que compartimos, debería

orientarse hacia otros terrenos que

FUENTE OEL ORO CITA CON EL TIEMPO

el propio Ayuntamiento o el mi-

nisterio de la Vivienda llevan entre

manos (kilómetro 84 de la carrete-

ra de Valencia, El Martinete) y que

por egoismos personales o inercias

burocráticas, a las que el Ayunta-
miento no se atreve a hacer frente,

permanecen en el mundo de la teo-

ría.

La otra intervención dejó fríos

a los concejales. Hubo en el salón

un silencio sepulcral mientras ha-

blaba César Cebrián Andrés, un

hombre prudente, poco polémico
en sus intervenciones y que rara-

mente, por no decir nunca, ha lle-

vado la contraria a sus compañe-
ros de Corporación. El puso el de-

do en la llaga, al señalar que los

miembros de la Cooperativa habían

sido mal aconsejados por persona

muy influyente —en clara alusión

al anterior gobernador civil— que

les animó a comprar los terrenos

sin hacer ninguna gestión previa.

Ahora el Ayuntamiento se encuen-

tra ante hechos consumados y no

queda más que seguir adelante, car-

gando con la responsabilidad de

que el proyecto
—

como muchos

tememos— esté muy lejos de re-

sultar una obra satisfactoria. Con

su voto en contra, solamente, se

rechazaron las alegaciones.

El que venga detrás...

Seguramente hubiera habido más

votos contrarios, si en el salón,
como en la anterior ocasión, no se

hubieran encontrado presentes mu-

chos cooperativistas, lo cual es un

condicionamiento en un Ayunta-
miento acostumbrado a debatir los

temas en solitario, sin la presencia
del pueblo.

El asunto, pues, sigue adelante.

Nos consta que algunos concejales
se hubieran opuesto a esta realiza-

ción y que otros muchos son cons-

cientes del berenjenal que se puede

organizar si, al terminar la obra,
los futuros habitantes de la Fuente

del Oro se encuentran con que los

pisos les han costado mucho más

de lo previsto, que carecen de ser-

vicios fundamentales, que están

atrapados en una bolsa incomuni-

cada y respirando la infección que

viene del río... Pero eso ocurrirá

dentro de cuatro, seis u ocho años,
cuando seguramente ninguno de los

concejales que ahora ocupa sillón

estará ya en las Casas Consistoria-

les, con lo que, en definitiva, se

podrá aplicar el más viejo princi-

pio de la política española: el que

venga detrás, que arree.

También puede ocurrir que, sien-

do necesaria la aprobación del mi-

nisterio de la Vivienda para que el

tema siga adelante, y teniendo en

cuenta que aquí no habrá conside-

raciones demagógicas, sino técni-

cas, Madrid diga que no, con lo

cuál el Ayuntamiento habrá salva-

do su prestigio "popular". Los ma-

los serán otros.

Y queda, por último, la posibi-
lidad de que todo siga adelante, la

urbanización sea un modelo, la ale-

gría brille por doquier y todos es-

tén muy contentos. De lo que nos

alegraremos, palabra, aunque ten-

gamos que decir —

y lo diríamos-

que nos equivocamos. Pero es bue-

no equivocarse si la gente es feliz.

Lo malo es cometer errores para

hacer desgraciados. ~
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BETETA

Todavia el pan y circo

Todos sabemos, porque lo estamos

viendo, que dentro de los planes desa

rrollistas del país, a La Mancha y a

Cuenca quizá más, le ha tocado el

papél de nodriza, suministrando ma

no de obra barata a los grandes niños

mimados de la industria. Esto lo ex

perimentamos palpablemente en el ve

rano, cuando nuestros pueblos vacíos

se van llenando de gente que vuelve a

pasar unos días a los pueblos que les

vieron nacer y crecer cuando niños

Nuestras calles se llenan de coches

con matrículas de Madrid, Barcelona

Valencia... y de niños con acento ca

talán o valenciano.

La gente disfruta y descansa. Ex

plota al máximo las cosas que la gran

ciudad les niega: las relaciones huma

nas familiares, la tranquilidad, el aire

puro, el campo... Todo eso está muy

bien y es necesario, pero me parece

que hay cosas que se podrían aprove

char en este tiempo, como puede ser

el resucitar esa cultura popular que se

32 clleooeo - lliciembre 76

va perdiendo por la emigración y que

hasta a los mismos que todavía resi

den en los pueblos les da verguenza

expresar, por cierto complejo de infe

rioridad

Una exposición de Oscar Pinar

Como hecho que creo importante
este verano ha habido en Beteta una

exposición de pintura durante un mes

del artista conquense Oscar Pinar, so

bre motivos de esta comarca. He teni

do la oportunidad de vivir las reac

ciones de la gente. Niños, jóvenes

ancianos, han pasado por la exposi

ción, ha hablado con el pintor, ha

cían su crítica, hablaban de pintura

aunque, la mayoría, veían una exposi
ción por vez primera

No vamos a hablar de las corrien

tes, influencias o técnicas de Oscar

Pinar, pues no es una crónica de arte

OSCAR PINAR: ALEGRIA DE UN DIA

Es un hecho que habla mucho, a pe

sar de ser una faceta del arte, que no

tenga muchas raices en el pueblo

porque es de entendidos o de gente de

dinero que puede pagar altos precios

por los cuadros. Pienso que hay otras

facetas del arte y de la cultura popu

lares que había que desempolvar más

y que tienen de siempre más garra

entre el pueblo, como son canciones

danzas, teatro, poesía, artesanía... De

eso no hay nada. Y no me refiero a

ciertos actos folklóricos alienantes

que de vez en cuando se preparan con

motivo de inauguraciones o visitas de

altas autoridades a nuestros pueblos
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Bestas sin cultura

SISANTE

la Eléctrica siempre lleva razón

ñfe refiero más bien a festivales real-

ente populares, en que tome parte

el Pueblo, se vaya exPresando, a la

vez que toma conciencia de sus pro-

blenlas y situaciones v, además, se di-

vierta. Porque unas vacaciones como

las que estamos comentando, de mu-

chas partidas de cartas, mucho bar,

mucha chuletada y casi nada más, es

cultivar sólo parte de la persona. Es

pan y circo.

Y donde ya llega al colmo todo

esto es en las fiestas de nuestros pue-

blos, sobre todo las que se celebran

en pleno verano. Asusta ver presu-

puestos altísimos para toros, baile y

pólvora y alguna que otra comilona

organizada o para bañar en oro las

En las relaciones del ciudadano con

las empresas eléctricas, el asunto está

claro: para el consumidor todo son

deberes y para la empresa, los dere-

chos.

Durante los últimos meses, Sisante

y sus pueblos próximos han sufrido

de modo especial los avatares del mo-

nopolio eléctrico. Los cortes de ener-

gía han sido frecuentes, unas veces

porque había tormenta, y otras vaya

andas del patrón o parrona. Todo es-

to hecho por unos cuantos, sin que al

pueblo se le pida opinión o se le deje

preparar las tiestas de otra manera o

se pida conformidad sobre dónde y

cómo invertir su dinero.

Quizá la gente dijese que está bien

que se gaste en toros, baile, pólvora...

pero es que desde hace muchos años

no se le ha dado otra cosa y quizá

se le haya atrofiado la iniciativa y el

gusto por otras manifestaciones de ale-

gria y división. Pero lo que si cree-

mos un abuso es quemar en tres dias

de fiesta tanto dinero, y no invertir

nada en actos culturales, ni bibliote-

cas, ni instalaciones deportivas. Y

mientras la marcha de los pueblos si-

ga así, sin tener voz nt para preparar

sus fiestas, atrofiándoles sus iniciati-

vas de cultura y participación, segui-

remos como en la época del "pan y

ct t co

usted a saber por qué y otras ~ más

porque si. Así de simple. De esta si-

tuación se derivan múltiples conse-

cuencias, desde la de perjudicar la co-

mida guardada en el frigorifico hasta

quedar el pueblo sin pan muchos días,

teniendo que ir a comprarlo a La Ro-

da, confiando en la suerte de poder
encontrar.

En una de las tormentas citadas, un

poco más tuerre que las demas, se

rompió un cable del tendido, que que-

dó colgando en una esquina de la ca-

lle durante toda la noche, con posibi-

lidad de provocar un accidente que

no sucedió porque, a pesar de todo,

la Providencia vela aún por los seres

humanos y envió primero a un pobre

perro que tuvo la desgracia de pasar

por alli y encontrar la muerte. Lo que

sirvió de aviso a los demás para que

no pasáramos hasta que Hidroeléctri-

ca envió a sus obreros, a las 24 horas

de estar colgado el cable.

Estas irregularidades de servicio no

encuentran su correspondencia a la ho-

ra de cobrar, cosa que hay que hacer

con puntualidad. Y no por el sistema

habitual de que el cobrador pase por

los domicilios con los recibos, sino

buscando el fastidiar lo más posible
al público.

El sistema usado en Sisante era que

se echaba un pregón callejero, dando

un plazo para ir al sitio señalado y

retirar el recibo; pasado ese plazo,
había que ir a otro pueblo a pagar.

Como, al fin, la gente se cansó y

protestó, la empresa tomó otra medi-

da: ir, sí, de casa en casa sobrando

los recibos, con la picaresca de buscar

horas molestas como, por ejemplo, el

domingo, al tiempo de la misa, cuan-

do gran parte del pueblo está en la

iglesia. Y lo mismo: los que no están

en sus casas, tienen que ir a San Cle-

mente a pagar.

Ante estas situaciones, el ciudadano

normal está indefenso. Para el usua-

rio —

y lo somos todos— sólo quedan

los deberes. Las reclamaciones no sir-

ven de nada, porque la empresa siem-

pre tiene razón.

L.T.
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iiiege Jesús Jiménez:

Fiesta en la oscuridad

Casi

se han convertido en templos
las azadas, en lugares sencillos, en puras herramientas

del corazón.

"...Solo

el perdido disfraz

de todo lo que amamos

nos habla".

34 eLcrneo - Diciembre 76

Hace poco más de un año, Diego
Jesús Jiménez decía a Rafael Alfaro:

Uno continúa en esto de la literatu-

ra intentando brillar sin quemarse, o

quemándose lo imprescindible para

seguir brillando. Aunque —

soy cons-

ciente de ello— el mío es un brillo

que ensombrece, que inquieta, que

desazona, que lleva al lector a un mun-

do interno, oscuro, demasiado real y

donde rondan el agua y el aire, y el

agua pone su argumento de álamo, o

el corral da cobijo al esfuerzo del ca-

rro, o la pana, bajo la chimenea, se-

ñala la fiesta de la casa, o se recuer-

dan los libros y los amores, los ale-

ros, los nidos de los tordos, los bau-

Quedan también atrás sus colabora-

ciones en "El Molino de Papel", "Ca-

racola", "Insula" y "Orfeo", que él

mismo fundara en sus tiempos de es-

tudiante por Cuenca, entre otras apor-

taciones a la poesía del momento, y

también, la espectativa en torno a su

voz, que resumimos en la siguiente
frase de Francisco Umbral:

"La voz de Diego Jesús Jiménez es

una intuición para la palabra, acierto

para la metáfora inacabada, nunca

excesivamente retorcida y facilidad

para comunicar el propio temblor".

Paralelamente y siguiendo esa otra

vocación de pintor, aunque sin pince-

les, escribe dos biografias críticas so-

bre Cirilo Martinez Novillo artista de

la tierra y José Sancha, hasta que Ri-

cardo de la Cierva pone en sus manos

la posibilidad de dirigir en la Editora

del que yo soy su fiesta y su disfraz.

Y así, la llama que se encendiera en

1.961 en su juvenil "Grito con carne

y lluvia",siguió brillando con "La

Valija", que en 1.962 le valdría el

Premio del Club Internacional de la

Poesía, o con "Ambitos de Enton-

ces" y, más tarde, con "La Ciudad",

por el que se le concede el Adonais de

1.964:

les cerrados de la cámara y se cuentan

las campanadas sueltas de las iglesias.
Cuando eu 1.968 consigue el Pre-

mio Nacional de Literatura con "Co-

ro de Animas" el brillo de su voz nos

delata que su vida va comenzando a

quemarse

Nacional una colección poética que

Diego llamará Alfar, poniendo inme-

diatamente su afán sobre lo mejor de

la pella poética: Gerardo Diego, Ma-

nuel Machado, Carlos Alvarez, Celso

Emilio Ferreiro, Domenchina, Rosa-

les, Carnero... y parte de cuya obra

saldrá a las vitrinas de la Editora cuan-

do ya los pretextos politicos —

que

han venido quemando más de lo im-

prescindible— han puesto a Diego en

la cañe.

En esta España fácil al adjetivo y

refractaria al verbo, el dedo señala-

dor, encarado con nuestro poeta, no

podia ofrecerle el puesto reservado

para el que medra, porque la poesía
no se encierra en la covacha, sino que

precisa de aires puros y vivencias ínti-

mas para su vuelo, porque no se aga-

rra como el ave de presa, sino que se

solidariza y canta, aunque no tenga

otra valija que la propia angustia cir-

cundante, o la inocencia pasada, y

así... nos echaron como siempre pasa,

por envidia, aunque pretextaron moti-

vos políticos. Nosotros no éramos, ni

somos, ni vamos a ser, terroristas, si-

no gente normal y, por tanto, capaz

de respetar las ideas de todo el mun-

do. Nuestro único delito debió ser la

idea de cambiar la imagen de Edítora

Nacional, poner nuestro mejor empe-

ño en que dejara de ser el medio de

propaganda de un sistema dictatorial,

o nuestro éxito en conseguir que fue-

ra cauce de una expresión cultural
—poética, en mi caso— al margen de

cualquier ideario político. Lo que ocu-

rre es que aquí siempre ha sido muy

fácil calificar a la gente y, además, es

un remedio socorrido para ocultar

una incultura que se ve incómoda en

su insolencia. Recuerdo por ejemplo,

que había quien llegaba a preguntar-
nos quien era el traductor del poeta

cubano Martí... Ahora Diego está en

paro, como lo hombres de los anda-

mios, como los seiscientos mil anda-

luces, jornaleros eventuales de un cam-

po repartido al criterio de unos po-
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cnttevirtn

Nuche

de altas aliagas

y sequia, de carretas

pozos.

cos, como los emigrantes que de ni-

ños le concedieran el honor de sus

primeras aventuras alcarreñas, como

el dinero que todavia no ha podido

salir a lugares donde se le llama de

otra manera, como la mano tendida

esperando el apretón que no llega, co-

mo la justicia social, como Ia sangre

de los muertos o la vieja plancha, o el

brasero de tantas casas cc»,id;is !»

nuestros pueblos... como las iii

dades.

Si al hombre

que soñó con el fruto

se le seca la flor, óvamos a estar alegres".

Traducido a varios idiomas, presen-

te en las más famosas amologías de

nuestra lengua, Diego vive ahora del

sueldo de Társila, su mujer, y de va-

rias colaboraciones eu distintas revis-

tas culturales... y estoy preparando

una biografía de Marcelino Camacho,

en colaboración con su hijo. Además

sigo adelante con la antología "8 Poe-

tas del Campo de Castilla".

Y uno piensa entonces, agradecido,

quienes serán estos ocho hombre~ que

se han permitido fijarse eu este cam-

po ávido de otras miradas, de otros

oídos, de otras voluntades capaces de

encaramarlos eu el más leve rayo de

esperanza... de glaciar la sed de sus

tierras en lugar de raptarles el atisbo

de fertilidad, dc proporcionar pan a

sus jornaleros en lugar de someter sus

pretensiones, de permitirles ceñir la

más estricta cultura, cuando, incluso

en esto, están abandonados a la cul-

tura de la teíesisíón... Una cultura

deformante que no tiene resquicio ni

para una biblioteca, ni para un grupo

teatral, ni siquiera para la edición po-

Pular de las obras de unos poetas en-

trañables y que podía perfectamente
haberse hecho con el dinero invertido

en las comilonas que so pretexto del

mismo homenaje se realizan, o con

Parte de lo que cuesta una edición

lujosa de una revista dedicada tam-

bién a ellos. Incluso sobran los con-

cursos —

a los que yo he ido siempre
Por dinero—

cuya dotación podría

servir, en cualquier caso, para alguna

obra más eficaz. Normalmente en ellos,

cuando se premia una obra buena,

ocurre que estaba escrita antes que la

convocatoria, y lo general es que se

escriba apresuradamente para llegar a

tiempo de la presentación.
Y Diego sigue insistiendo en la apre-

miante necesidad de elevar el nivel

cultural de nuestras gentes "pero sin

paternalismos, no bajando hasta el ni-

vel infimo, sino obligando a la supe-

ración" y goza mientras cuenta su ex-

periencia
—

apenas iniciada—

en Vi-

llarta, sus proyectos de conferencias,

de grupos artisticos, de biblioteca ha-

cia la que ha dado el primer paso

euvíaudo algunos lotes de volúmenes,

pero también esa candela de esperan-

za, a medida que avanza la conversa-

ción, va quemando la piel del paisano

va calando en carne viva, en sangre...

Yo creo que sobra conformismo. La

gente no protesta ni ante la más pe-

rentoria necesidad, se conforma y ocu-

rre... ¡Bueno!: Este año en toda esa

zona las lluvias han destruido la cose-

cha. Todas las pruvincias de alrede-

dor han protestado, se han movido y,

¡claro!, se les ha ayudado, pero ellos...

¡ni aunque sea su principal medio de

subsistencia!. Fíjate que se propuso

organizar una manifestación y ni si-

quiera se ha llegadu a cursar la peti-

ción de permiso. Definitivamente la

tierra que ha doblado sus figuras para

tan precaria prebenda no puede exigir

ahora, luego de tanto tiempo, luego

de tanto doblegarse, caras altas, voces

fuertes que acaso hallaran también en

otros tiempos el mismo silencio de los

hombres de su confianza, o las bue-

nas palabras estcriles a trueque de unos

diezmos generosos.

Tierras de velas y jaculatorias, tie-

rras sm dueño, gentes del curanderis-

mo y la cataplasma, cátedra del caci-

que medieval que surge en campo de

siervos porque es indudable que el

siervo hace al cacique. Cuenca es el

siervo que produce tiranos. El caci-

que, el hombre que se aprovecha de

unas circunstancias no se va a ir a

otro sitio donde no cunoce el paño.

Se queda en su tierra que es donde

conoce todu el tinglado y es donde

puede hacer y deshacer.

Hemos llegado a la tierra de la ma-

no del trabajo, hemos hablado un po-

co de la gente tan cercana y he caido

en la necesidad de pulsar este resorte

ante otro conquense de la emigración.

Y parece ser, por la rapidez de la

respuesta, que el tema se ha pensado
muchas veces; Creo que la Mancha es

más un personaje literario. Ijué duda

cabe, que el centro de la península

tiene unas peculiaridades que me lle-

van a pensar que no solo la Mancha,

sino Castilla la Nueva, —en general-

y Cuenca, —en particular—, me pare- <

cen un invento. Incluso literariamente f
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Ya está otra vez hoy Castilla

con la locura; ya está cantándole

a la lumbre, ya está inventando el

fuego; pone sobre la herida

su miseria, su vieja luz, sus arneros,

sus cruces...

Entre ese vino que

pone en mis labios amistad, y entre

mi tristeza que me defiende y casi me

perdona 1qué hay?

Juan DE H.

me remito a eso de que somos "un

crisol de razas y una encrucijada de

culturas". No hay, como en Castilla

la Vieja, una clara influencia de las

literaturas nórdicas, no existe una

personalidad muy acusada, que hace

que eso que dice precisamente la "glo-
riosa" frase, nos haya hecho mucho

daño. Pero es que, incluso, en lo ad-

ministrativo, tampoco la unidad pro-

vincial sirve demasiado y así tenemos

que cada cual, según donde viva, re-

Ahora ha llegado el momento del

máximo brillo y sin embargo, del mis-

mo modo que a nuestro capricho to-

mábamos aquellas palabras primeras
de Diego Jesús Jiménez para tratar de

ver otra quemazón que no era la es-

trictamente literaria, vamos a aceptar

también su enfoque, y compartir,

siquiera por unos instantes esta "Fies-

ta en la Oscuridad", en cuyo umbral

uos detiene instantáneamente una bre-

ve voz:

En la fría noche del fracaso

cumple mi corazón con la tristeza.

Es el "penúltimo" libro de Diego y

aún a pesar de ello solo él podría, en

todo caso, decirnos si es ésta su voz

vigente, si continúa la evolución, si

sigue quemando la solidaridad, si...

hablo según aprendí de aquella gente,

Hay, Diego, el hombre, el "viejo de

siglos", la sangre habitada, la

deshonra ante la muerte, la sombra

en la noche, el pañuelo del adiós, el

coche que sale del pueblo, la renuncia

a un testamento, la soledad ante la

amarga luz de la aldea, el carnaval de

un cuerpo...

—Esta fiesta se aleja del proceso re-

cordatorio de "Coro de Animas".

El desengaño te lleva a adoptar
posturas y te encuentras con el pro-

blema de la solidaridad...

Hay rios amargos que traen la muerte

y noches para el sonido del amor, hay
rezos y conjuros, estrellas que chocan
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suelve este tipo de asuntos en la capi-
tal de provincia colindante... y hay
una serie de problemas, luego, de in-

terrelación entre las regiones: El hom-

bre del Centro ha tenido que soportar

siempre que los catalanes —

por ejem-

plo— le llamen centrista o imperialis-

ta, aunque yo me pregunto... Ia alti-

vez imperial del conquense 1donde,

coño, se ha quedao?... Imagínate al

labriego, que está jodío to el santo

día, qué altivez imperial tiene...

de forma que mis palabras han sido y

son aquellas primeras, y las personas

y las cosas de la vida tienen los mis-

mos nombres. No ha perdonado

concepto: lo ausente, lo inalcanzable,
cuanto de grato se le ha ido escurrien-

do entre las manos y se ha escondido

a sus ojos, la jaula de su vida, la

luz, el falso precio del hombre se han

citado junto a "El Bosco", junto a

una lágrima en un cuadro del Greco,
o a una amanecida conquense en esta

bacanal para el llanto, en esta Fiesta

en la Oscuridad, donde se olvidan las

estrellas a los ojos del ciervo, o donde

tiemblan toda la juventud y toda la

vejez de la vida. Aquel reto, aquel

grito, aquella desesperada llamada, o

aquel imposible recuerdo de "Coro

de Animas" han precipitado en el

silencio de esta fiesta del desengaño y

solo queda, acaso, su pregunta:

con el agua, alumbres que cantan

bajo el calor...

—Sé perfectamente que existe un

trabajo que no se paga y que se

llama plusvalía....

Hay demonios y orzas, cosas sencillas

que nos salvan, hay estrellas sin dios,
hombres de estambre falso, artesanía

de la mugre, la fatiga y la calma del

carpintero....
—...He fracasado en esta historia de

amor y no sirve mi mano ni mi

cuerpo....

Hay rocío de la noche e imagen de la

muerte en unos ojos, flores sin juven-
tud y dioses inventados, hay altas po-

sadas para la voz y mortajas para el

corazón....

-...creo que hay dos poesías: Una

para ser oída y otra, conceptual no

apta para el oido...

Hay malos días para liebre en abril,
confesionarios y pájaros huecos, hay
secretos familiares y sollozos inútiles,

bolsillos para el trigo y magia para

las recetas....

—...no soy triste, porque la tristeza es

un pecado de la burguesía y yo

nunca he podido ser burgués...

Hay caballos sin rumbo y mercancías

de amor sobre la lonja, hay vuelos

para la compasión y zumos para el

asombro....

—...sé que estoy en contra de la

explotación del hombre por el hom-

bre y que, una vez más, el arte

tomará el lado del pueblo...

Hay un antiguo amor y una flor que

nos regala su viejo nombre, hay nom-

bres tan próximos como gavilán, tor-

do o vencejo y duendes para la niñez...

—...nunca he sido desarraigado y la

prueba la tienes en mis poemas. La

Ciudad, por ejemplo, tiene un

trasfondo conquense e, incluso, en

este libro, hay también algún poe-

ma dedicado a Cuenca...

Hay columnas sin miedo al escándalo,

cielos por donde fue la infancia, juer-

gas de oscuros sacristanes, verdades

zurcidas, hay andamios del aire y ser-

vidumbres agresivas...
—...Tanto el poema que dedico a Ro-

drigo Lozano, como el dedicado a

Andrés Moya, son, si quieres, la

mínima expresión de mi agradeci-
miento y el reconocimiento a gestos

que no olvido...

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Banzo, El. #12, 1/12/1976.



OTEL

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Banzo, El. #12, 1/12/1976.



t

."yQ .. g'~g
~

'

i"E

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Banzo, El. #12, 1/12/1976.



l.a Union de Campesinos de la Mancha,

contra los créditos estatales

~ Se pretende conseguir un sindicato

de campesinos que sea autónomo, de-

mocrático, apolítico y federativo; don-

de solo se discutan los problemas del

campo y sus hombres. En La Mancha

el campesinado supone el 90% de po-

blactón, lo que nos lleva a defender

los problemas generales de la misma.

~ Nos negamos a aceptar de inmedia-

to los crédiLos estatales porque exiji-

La Unión de Campesinos de la Man-

cha, que nació en marzo, se va defi-

niendo. La declaración programática

de sus fines fue dada a conocer ya en

el anterior número de EL BANZO.

Ahora, en el 4.' Encuentro Nacio-

nal de Organizaciones Campesinas, el

domingo 14 de noviembre, la Unión

se presentó ante las demás rc iones

bajo los siguientes principios:

Hacia un movimiento campesino co-

lectivo

En el 4.8 Encuentro nacional de Or-

ganizaciones Campesinas, celebrado

en Madrid el 14 de noviembre, estu-

vieron presentes la Unión de Pagesos

de Cataluña, Unión de Agricultores y

Ganaderos de Aragón, Comisiones

Campesinas Gallegas, Jornaleros de $
UNA ADMINISTRACION DE ESPALDAS
A LA REALIDAD DEL CAMPO

Ihmrmh p 7E r.lLnnro 39

ESTUVO PRESENTE EN EL CUARTO CONGRESO NACIONAL

Lo que se necesitan son indemnizaciones, para

compensar las pérdidas de la última campaña

mos primero una indemnización para

subsanar las pérdidas sufridas en la

última temporada. Solo una vez con-

seguidas estas ayudas se tomarán los

créditos. (Podria ser la indemnización

de 30.000 a 8.000 pts., por hectárea

para la vid).
~ Uno de los problemas más serios

con que se encuentra la Unión, a la

hora de captar gente para resolver el

problema del campo es con la fuerte

campaña que organizaciones y sindi-

catos oficiales llevan a cabo en nues-

tra Región. Organizaciones que ya de-

mostraron su insolvencia cuando pro-

metieron ir a la huelga si no se daba

un veintitantos por cien de aumento

de precios y permanecieron impasibles

cuando solo se concedió un nueve o

diez. Actitud que queda patente como

demagógica y oportunista.
~ Finalmente y entre otras reivindica-

ciones exijimos un precio mínimo de

garantia para los productos del cam-

po, susceptible de ser revisado anual-

mente. Y como pensar, de momento,

en la reforma agraria es utópico, apo-

yamos la gestión de un Organismo

Coordinador que abra un Congreso

Constituyente para el sindicato unifi-

cado y la posibilidad de establecer,

ya, esos precios minimos.
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LOS CREOITOS SON TAMBIEN

UNA FORMA OE EXPLOTACION

Andalucía, Movimiento reivindicativo

del Pais Valenciano y otras de Logro-

ño, Navarra, Asturias, Castilla-León,

Alta Extremadura y Comisiones Cam-

pesinas dk Murcia. De nuestra zona

se presentaron las Comisiones Cam-

pesinas de Toledo (localizadas ert la

zona de Sonseca), las Comisiones de

Albacete (es decir: Villamalea) y la ya

mentada Unión de Campesinos Man-

chegos. (1Y las de Cuenca?).
Se pretendía crear un sindicato

agrícola independiente del Gobierno,

de los partidos políticos, de los mo-

nopolios y de los terratenientes, con

carácter unitario.

En el momento de decidir su cons-

titución hubo, entre las organizacio-
nes presentes dos tendencias: La pri-
mera avalada por Murcia, Albacete,

Pais Valenciano y Galicia, proponía la

creación del sindicato de forma inme-

diata, mientras que el resto proponía

una discusión del asunto, más extensa

en la base.

Finalmente, se constituyó la Coor-

dinadora de Organizaciones Campesi-

nas, cuyos principales e inmediatos

objetivos serán:

a) Potenciar los movimientos cam-

pesinos en España.

b) Dar los pasos oportunos para

llegar a la Confederación de Uniones

de Agricultores y Ganaderos (Sindi-

cato).

c) Conseguir defender ante el Esta-

do precios mínimos de garantía para

los productos agrarios, tema tratado

en algunas ponencias bajo el nombre

de "Lucha por los precios". Dichos

precios serían acordados en las asam-

bleas de base de cada organización a

nivel local y regional.

La Coordinadora está formada por

representantes de los diferentes movi-

mientos presentes en el 4.' Encuen-

tro, y elegidos democráticamente.

Cuando los representantes de los

jornaleros pidieron su inclusión en el

futuro sindicato, se produjo una nue-

va diferencia de opiniones. Se proce-

dió a voto. Resultado de todo el pro-

ceso fue la admisión momentánea de

este sector hasta la próxima reunión

en que se discutirá más ampliamente.

Entre las representaciones manche-

gas surgió un enfrentamiento dialécti-

co sobre su representatividad. Los

campesinos de Albacete, al ser los más

organizados, numerosos y experimen-

tados, ponían en duda la fuerza de

los otros dos. Pero las palabras no

llegaron a mayores y sirvieron para

decidir que, en fecha próxima, se reu-

nan los grupos manchegos, a definir

posturas con vistas a una cooperación

e incluso a la creación de un órgano

común.
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LA OENOMINACION OE ORIGEN "LA MANCHA"

llna tarea apasionante para el

Consejo Regulador

LA MESA PRESIDENCIAL, DURANTE LA

CONSTITUCION DEL NUEVO CONSEJO

el nuevo Consejo,

que tendrá garantizada una

gestión de cuatro años, fi-

guran representadas las cua-

tro provinctas, a través de

Vanguardia y tradición,

respectivamente, del

comercio conquense.

nrnpmhre 78 - elMrnee 41

No ha sido fácil conse-

guir el reconocimiento de

la denominación de origen

para los vinos "Mancha".

Ni siquiera en esto nos de-

jan desarrollar un espíritu

regional, a pesar de ser tan

evidente. Quizá por eso,

por la evidencia, no ha ha-

bido más remedio que ce-

der y reconocer que po"

aquí existen unos vinos con

tanta calidad como el que

más y con tanto derecho

como otros para ser regis-

trados y comercializados

debidamente.

Desde el mes de noviem-

bre existe un nuevo Conse-

jo regulador, ya con carac-

ter definitivo, puesto que

el anterior, presidido por

Antonio Ayuso Moreno,

tenía carácter provisional,
con la misión específica de

elaborar el Reglamento a

que debe sujetarse el Con-

sejo y que ha sido final-

mente aprobado.

Dentro del propio Con-

sejo hubo tensiones sobre

el establecimiento de los lí-

mites geográficos que de-

bía abarcar la denomina-

ción de origen; caballo de

batalla éste en todo lo que

se refiere a La Mancha;

mucho se discutió y estu-

dió el tema, buscándose di-

versas posibles opciones,

para al fin triunfar la teo-

ría de la unidad, si bien se

han considerado algunas

subdivisiones que pueden

complementar la estructura

del Consejo regulador.

Durante los tres años que

ha ejercido sus funciones el

Consejo provisional, la ges-

tión, aparte de la organiza-

ción interna, ha atendido a

dar los primeros pasos pa-

ra difundir por el mundo

la existencia específica del

vino manchego. Destacan,

por ejemplo, la participa-
ción anual en la Agricultu-
ral Royal Show, en Lon-

dres; en la Feria del Cam-

po de 1975; en las diversas

ediciones de Vibexpo; en

Intervitis
'

75, en Alema-

nia; la Feria del Campo de

Manzanares; II Semana in-

ternacional de vino, en Je-

rez de la Frontera; colabo-

ración en conferencias y

asambleas internacionales

(de la FAO, de la CEA);

participación en concursos

de vino, etc., sin olvidar el

bautizo de un avión de Ibe-

ria que lleva el nombre de

"i,a Mancha".

los sectores Viticultor y Ela-

borador-Exportador, ha-

biéndose propuesto que el

titular provisional del Con-

sejo, Antonio Ayuso Muri-

llo, siga desempeñando el

puesto de forma definitiva.

La tarea que espera al

Consejo regulador de la

denominación de origen es

apasionante, no ya sólo

por la misión en sí, sino

porque entra oficialmente-

en un terreno donde ya hay

otras denominaciones pres-

tigiosas y que, como es bien

sabido, han recurrido siste-

máticamente al vino man-

chego para su transforma-

ción y comercialización

Era éste un paso necesario,

fundamental. Y ya está da-

rlo. ~

STDP y EL G'-ST Li-O

DE AS A1EDAS
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POR UNA CUlTURA POPULAR
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Cuenca y cultura son dos realidades que muchas ve-

ces suenan — en uno u otro sentido, generalmente en

tono laudatorio — no sólo en los medios informativos

locales sino incluso en los nacionales, y desde perspecti-
vas bien diversas que van desde las oficiales u oficialis-

tas hasta las genuinamente preocupadas por una verda-

dera necesidad de realización artística, pasando por las

snobistas de un progresismo que juega al quiero y no

puedo o al ropaje de una sofisticada vestimenta "contra"

que no alcance más dentro de dos centímetros de epider-
mis. ZEíementosf, accesiones que provocan la resonan-

cia de tales opiniones en un en apariencia armónico con-

juntof: las Semanas de Música Religiosa —

un ejemplo —,

las de Teatro Independiente — otro bien distinto—, el

Certamen de Teatro Aficionado o las Jornadas Cinemato-

gráficas organizados por Educación y Descanso — un ter-

cero a medio camino —

pueden considerarse a la vez

unos y otras. El caso es que Cuenca — Cuenca capital,

claro, no hablamos del prácticamente inexistente en este

orden resto del territorio provincial — ofrece a una inicial

y despistada mirada del que llega por primera vez o a la

de quien no vive de cerca la cotidiana constancia de los

hechos, una impresión de efervescencia y vitalidad ines-

peradas por las propias condiciones fisico-socio-politico-

económicas de la ciudad. Y, en efecto, los hechos cultu-

rales menudean, no cabe duda. En el Séptimo Arte, el

cine club Chaplin oferta sus sesiones, amén de las pelícu-

las que la distribuci6n comercial presenta regularmente
en los locales a ello destinados. La Asociaci6n de Ami-

gos del Teatro — problemas económicos aparte. pese a

baches.— se muestra en general activa. La Asociación

Maestro Prados. Los acontecimientos arriba citados. En

la Casa de Cultura se suceden las exposiciones y tienen

cabida, al igual que en el Circulo Medina, conciertos,

conferencies... El Museo Provincial, el Catedralicio. el de

Arte Abstracto, la Casa Museo Zabala tienen sus puertas

abiertas... Ia verdad es que el número y diversidad de los

existentes llega a parecer en ocasiones incluso excesivo

— si como tal se puede calificar en ocasi6n alguna seme-

jante suerte —

en relación con el público que normalmen-

te se preocupa de tales oportunidades, las sigue, asiste y

participa; porque
—

y aqui salta el primer problema, aquí
se encuentra el principal fallo de una tan atractiva panta-

lla dorada — resulta evidente que tan sólo una minoría

—

que viene de pocos. no se olvide —

muy determinada

dentro del total de la población ciudadana es quien se

siente convocada y acude a lo ofertado, mientras que la

mayoria se muestra indiferente, bien porque tales propo-

siciones se encuentra fuera y lejos de sus coordenadas

habituales. o porque se tacta ajena a todo ello conside-

rando que semejantes acontecimientos o los centros y

lugares en que se producen, pese a que en principio no

les sean negados, no están dirigidos ni dispuestos a y

para ella.

La cuesti6n es, por supuesto, enormemente compleja
tanto en su desarrollo como en sus causas y motivos, en

los cuales entran desde los fallos —

o los aciertos, según
de dónde se mire — de un proceso educacional y formati-

vo que se ha mostrado ineficaz a todos los niveles en

cuanto a crear una necesidad de cultura. hasta la enma-

rañada red que componen una serie de condicionantes

sicosociológicos que colocan automáticamente fuera co-

mo destinatario real a una buena parte del completo
destinatario colectivo potencial, que no siente las activi-

dades existentes como algo a ella ordenado y ofrecido. y

mucho menos propio, sino como producto exclusivo de

determinados grupos, bien por las características propias
del acto, bien por los lugares en que se ofrecen. El pro-

blema es ese, arduo si se quiere, no hay por qué negarlo,

y en su base requiere un esfuerzo general y tan profundo
oara intentar resolverlo que puede parecer casi imposible
de solución, más aún si, ampliando un poco nuestro

enfoque —

o, mejor dicho, concentrándolo —

comproba-
mos que tampoco es oro todo lo que reluce en lo exis-

tente y que si hay ocasiones en que, tristemente, se

cumpla aquello de que "cualquier tiempo pasado fue

mejor": el cine club Chaplin perdió ese algo tan inheren-

te a su misión como es el coloquio y, privado de cual-

quier otro tipo de actividades paralelas, se limita a de-

sempeñar, aunque sea dignamente, el papel de esa Sala

Especial de que la ciudad carece; la Asociación de Ami-

gos del Teatro funciona milagrosamente gracias a la acti-

vidad de un número ridículamente reducido de personas;

la Maestro Pradas parece perder vitalidad por momentos;

las Semanas de Música Religiosa son algo que nos viene

de fuera y en lo que la ciudad no tiene arte ni parte; los

grupos conquenses de teatro aficionado han pasado a

mejor vida; el Juan de Castro se deshace curso tras

curso en la diáspora de sus componentes; la influencia

de los centros educativos y universitarios se constata

nula en la vida ciudadana; el Museo de Arte Abstracto

no ha creado la escuela que debería y funciona en coto

cerrado; hemos perdido una galeria
— la Sala Toba —

y

tan sólo la Casa de Cultura pervive por ahora como re-

cinto de muestras artísticas aunque dos posibilidades
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más se nos presentan como próximas... Pero porque la

cuestión se presente difícil no de ello ha de resultar

necesariamente su insolubilidad. ni lo arduo del trabajo
nos exime de responsabilidad. sino que hace aún más

perentorio el comienzo de la acción que ha de iniciarse

cuanto antes y a cualquier estrato, aunque sea — en la

esperanza de medidas de más amplio y totalizador alcan-

ce — en forma de remedios localizados, parciales, seudo-

reales e incompletos que afecten tan sólo a uno u otro

punto del mapa real del fenómeno. Necesidades como

campañas de difusión cultural, promoción, descentraliza-

ción —

y, sobre todo. actividades desde y por la base

se nos presentan inmediatamente. Porque resulta eviden-

te, desde luego, que una cultura solo podrá ser conside-

rada como tal cuando se realice popular, es decir, cuan-

do pueda definirse como total: de todos y por todos

— sin exclusiones de ningún tipo —

y nazca de y en el

propio entorno de quienes la precisan y han de crearla,

desde su propio ambiente, su propio roda) de desenvolvi-

miento habitual, llámese lugar de trabajo, colegio, local

acostumbrado de reunión o barriada. La única manera,

no ya de sentir como propio, sino incluso de comprobar-
se próximo a algo, de sustentarlo, de aceptarlo, es notar-

se participante en alguna forma en ello, poseyéndolo así

en cierto grado. La creación de una serie de centros

culturales de barrio, de escuela o de cualquier otro tipo

que promuevan y afloren la vida cultural de las diversas

zonas y comunidades desde dentro de ellas mismas, es

el mejor y, a la postre, el único camino verdadero para

que aquélla llegue a constituirse como algo realmente

existente. Situación que debe extenderse, con todas las

ayudas y urgencia que su radical desamparo demanda,

aún antes que a la propia capital, a todo el territorio

provincial completa, total, absoluta y monstruosamente

huérfano de cualquier manifestación de este tipo a la que

tiene tanto si no más derecho que el centro principal
administrativo. Ello supone una colaboración eficaz a to-

dos los niveles, de todos los estamentos, y la ausencia

de toda una serie de presiones y trabas que pierden toda

supuesta validez ante la real, triste y lamentable situa-

ción que nos ocupa.

Tras esta exposición que no pretende, ni mucho me-

nos, ser exhaustiva, los abajo firmantes —

conquenses

por una u otra circunstancia. nacimiento o elección—

exigimos la atención total que nuestra depauperada pese

a apariencias vida cultural reclama de todos, incluidos

los estamentos oficiales, aún más obligados que nadie a

ello en razón de su misma función, asi como la creación

del necesario clima de libertad que permite, sin trabas de

ningún tipo, el desarrollo de algo que, en su misma esen-

cia, ha de ser libre, colectivo, anárquico y total. Y esto

lo decimos, sin falsas "mea culpas", desde el convenci-

miento de nuestra pecadora postura elitista y a sabien-

das de todas las contradicciones que este acto contami-

nado en buen grado de rechazable paternalismo incluye.
No pretendemos ser puros. La cultura en Cuenca se mue-

re si no es que ha fallecido ya. Dejemos que la hagan
nacer.

Las firmas que siguen no son, de ningún modo, excluyentes. Cualquiera que io desee no tiene más que incluir su

nombre a continuación. Y, si io prefiere, ni siquiera hace falta que firme. Con que io acepte en conciencia ya vale.

Pedro César Cerrillo Torremocha (licenciado); María del Carmen Benitez (radiofonista); José Angel García García
(periodista); Maria Cruz Dolores Blanco (profesora EGB); Juan Ruiz Garro (perito naval); Jesús Contreras Castellano
(Grupo Tormo); Mario Barahona (pintor); Pedro Alonso (licenciado); Luisa Jiménez (licenciada); Francisco Lavado
(licenciado); Gloria Lledó (licenciada); Alberto Martínez Casillas (radiofonista); Constancio Aguirre Pérez (licenciado);
Angel Luis Mota (ácenciado); valentín Benita (pescadero); Domingo peinado (trabajador); concha Lledó (estudiante);
José Luis Muñoz Ramirez (radiofonista); Pedro Benita (traba)ador); Pilar Quicios (enfermera).
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L I BRERIA

TORO IEERICO
Calle Colón, 50 - CUENCA

LIN PASO ADELANTE

POR LINA CLILTLIRA

DEMOCRATICA

Creyeron que aquel toro ya tenía

rotas las astas, el testud vencido,

que hasta cuando bramaba, su bramido

ni en el viento se oía.

Creyeron que su oscuro

dolor era agonía;

que el poder de su antigua reciedumbre

para el golpe mortal estaba ya maduro;

que su furor dormía doblado en mansedumbre...

Pero de pronto un día...

El toro del pueblo sube,

rebosa el toro de España.

Por las calles crece, hambriento,

se empina furioso, salta.

El toro seco del campo,

el de metal de las fábricas,

el de carbón de las minas,

el níveo de las montañas,

el ciego del mar, el toro

blanco y azul de las playas.

R. ALSERTI
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Las amenazas e

la cn ar ia

Las Jornadas de Cine de "Educación y Descanso" que

se han celebrado en Cuenca entre el 16 y el 20 del

pasado mes de noinembre han supuesto, aparte de la

posibilidad de ver cinco filme de excepcional cahdad, el

comprobante de que la mayor parte del pueblo español

está suficientemente preparado para una cultura demo-

crática que se apane de una vez por todas de esa otra

ebtista y se acerque a lo que podemos llamar popular

Los sucesivos llenos que ha tenido la sala donde se han

venido celebrando las Jornadas y la continua demanda

de localidades que obligó a los organizadores a improvi-
sar otra sesión nocturna demuestra claramente que hay

gran cantidad de personas interesadas en el fenómeno

cinematográfico, reflejo de la cultura de nuestra época.

Por esta parte el éxito está amphamente conseguido, los

resultados de estas Jornadas de Cine se pueden conside-

rar ópnmos.

Lo verdaderamente lamentable es lo que ha ocurrido

en torno a esta semana cinematográfica. Parece ser que

alguien debió pensar que los conquenses no están prepa-

rados para este tipo de cine y empezó a hablar de politi-
zación de las Jornadas, de que si los coloquios daban pie

a intervenciones poco afortunadas, etc... Las presiones

procedian evidentemente de personas que no habían vis-

to los films ni han asomado sus narices por las Jornadas;

la realidad es que el público continuaba asistiendo y

demostrando una sensatez digna de elogio. El colmo fue

el último día cuando, mientras el presentador Manuel

Gómez Ortiz, hablaba de Visconti y su pelicula "La cai-

da de los dioses", una llamada telefónica a la taquilla
del cine indicaba que babia una bomba en la sala. El

significativo titulo del film: "La caída de los dioses" y la

coincidencia de la fecha, 20 de noviembre, hizo suponer

que se trataba de un zbromistaz que pudo haber causado

un gran desastre si el público, y ante el ruego de uno de

los organizadores, no hubiese abandonado la sala con

plena tranquihdad, en perfecto orden, y, tras el oportuno

registro, haber vuelto a ocupar sus localidades para asis-

tir a la proyección del gran film de Luchino Visconti.

Para los que durante estos cinco dias de cine han pensa-

do que los conquenses no están preparados para ver

estos filme la respuesta es una bofetada y su postura

demuestra bien a las claras sus intenciones que huelen a

podrido y obedecen a oscuros conceptos de manipula-
ción e intrusismo en la mente de aquellos que creemos

que la cultura no debe tener barreras. Afortunadamente

a la hora de la verdad todas esas presiones no han sido

más que inútiles esfuerzos de enanos mentales que ya

tienen muy poco que hacer en este pais; sus amenazas

son las amenazas de los cobardes.
~

Dos han sido los montajes principales a los que el

espectador conquense ha tenido oportunidad de acceder

en estos comienzos de curso, ambos incluidos en la

programación desarrollada por la Caja Provincial con mo-

tivo de la celebración del Dia Universal del Ahorro. Dos,

digo, y quizá debiera escnbir tres, ya que, por las opinio-
nes atenas escuchadas, la actuación por diversas íocaíe

dadas prornnciales del zaragozano Teatro de la Ribera

con su espectáculo mfanbl "Pim, pam, pum" rnerei:ia

estar en este conlunto de destacados; échese pues toda

la culpa de la ausencia a quien esto firma que no tuvo

tiempo de desplazarse para presenciar su labor. Y a ver

si de una vez voy al grano: si el montaje que el veterano

grupo aficionado Lazarillo T.C.E. de Manzanares, "Yo,

Bertold Brecht", basado en los poemas y canciones

del gran dramaturgo alemán, sorprendia favorablemente

al púbhco presente en la Casa de Cultura por la acertada

puesta en escena y su buen uso del espacio, apoyándose

esencialmente en el texto, dando a la palabra todo su

valor, y usando bien de la actuación gestual de un grupo

de actores que
—

con apreciables diferencias, eso si, en

cuanto a voz y dirección —

conseguian adecuadas com-

posiciones plásticas colectivas, la presencia del elenco

sevillano Esperpento con su trabajo "éQué negocio no

es estafa?" elaborado sobre textos de Goldoni, concre-

tamente "La familia del anticuario" ponia una nota de

innegable calidad sobre las tablas. Tras el afortunado

comienzo en chunga, los componentes del grupo anda-

luz introdujeron al público conquense en el mundo de la

Comedia del Arte italiana perfectamente — iba a decir

recreado — creado sobre el tradicional tableo. Pechando

con la innegable dificultad que siempre supone el enfren-

tar a un púbhco de hoy con los textos del pasado, los

integrantes de Esperpento, sin concesiones oportunistas,
sin retorcimientos fraudulentos, apoyándose en un estu-

dio y una calidad poco usuales, pusieron en pie y en

acción los tipicos personaies del género
— Colombia, Ar-

lequín, Pantalone, el Capitán...— en una de las labores

más serias, trabajadas y honestas que he presenciado

nunca. Si bien es cierto que este montaje no ha de ser

más que un paso en una elaborada y consciente evolu-

ción propia que les ha de conducir lejos en progresivo

avance
—

quedarse en Goldoni no seria, a mi modesto

entender, acertado ni tendria sentido — no hay por ello

que dejar de señalar, con toda la verdad, la satisfacción

y el regocijo del mundo, que su montaje y actuación,

realmente excepcionales, no pueden calificarse más que

con una palabra: modélicos.

J.A.G.

teot<

Esperpente: ali a

en las tablas

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Banzo, El. #12, 1/12/1976.



ijercicie a tres

voces

Jose Angel GARCIA

—...el resumir el panora-

ma de las artes en cual-

quier lugar es un poco co-

mo aquello de "todo el mun-

do cuenta de la feria según
le va en ella", tno?,... cada

uno ve también la realidad

desde su ángulo personal...

En Barcelona lo que está

ocurriendo —

y por toda

Cataluña — es que están

proliferando las salas de

exposiciones; las hay en

cantidades industriales,

unas mejores, otras, me-

nos buenas. Por otro lado,

parece que en este mo-

mento se está volviendo un

poco a una especie de nue-

va figuración —

por decirlo

de algún modo, que no hay

que creer en las etique-

tas — : se especula mucho

con referencias del mundo

objetivo, aunque continúa

con fuerza el espíritu de

creación, el espiritu de bús-

queda, de investigación,

por diversos caminos, pero

manteniéndose siempre
— hasta ahora — en el terre-

no de la indagación plásti-
ca... por encima de todo,

la plástica.
Uno: Albert Casals. Dos:

Pujol Grau. Tres: Rey Polo.

Un trío de artistas catalanes

en la más interesante muestra

artística presentada en lo que

va de temporada en la Casa

de Cultura conquense llo que

equivale a decir — cuando es-

cribo estas linces están aún

por venir las inauguraciones
de la sala de la Caja de Aho-

rros y de la librería "El Toro

Ibérico" — en toda la capital

y, por ende, tristemente, en

toda la provincia). Tres barce-

loneses — 1945, 1938, 1924—

con una ya larga experiencia

expresiva a sus espaldas. Uno:

Albert Casals:

— Mi obra es obra de in-

vestigación, de gusto por

la materia. Es una ramifica-

ción de la abstracción don-

de he conjugado todos los

caminos del consciente y

del subconsciente. Es difi-

cil analizar uno mismo su

obra... me hablabas de ero-

tismo subyacente... no sé,

es una obra de vida. de

modo que puede...

Sí, es difícil — o tal vez sen-

cillamente inútil — buscarse

las propias entrañas de la obra

que siempre estarán más a las

claras, únicamente inteligibles

o sentibles, en el trabajo mis-

mo; "uno sabe que marcha

y luego ya no si se hace

camino de verdad" que diría

uno de tus compañeros, Rey

Polo, tres:

—... en cuanto a la mia,

personalmente me interesa

mucho el cómo se compor-

tan las líneas, las formas,

las masas, los colores en

una superficie dada en re-

lación al esquema de pro-

porciones que se pueda uti-

lizar. sobre la materia con

que se trabaje, en relación

a la belleza puramente es-

tética y a la belleza que

puede llevar aparejada:

ahora, decir que yo sea un

abstracto. que sea un ex-

presionista, que sea culti-

vador de la materia... me

resulta muy difícil. Quisie-

ra no ser un cultivador ex-

clusivo de la materia, aun-

que parece ser que todo el

mundo es eso lo primero

que ve; si... si no es asi,

se puede decir que no he

conseguido lo que quería.

La materia, un tema, una

discusión, casi un tópico
— to-

do acaba siempre por concluir

en tal — a medias innato, a

medias congénito, en el uni-

verso de las modernas mani-

festaciones plásticas. Su im-

portancia, los nuevos elemen-

tos, las dificultades técnicas...

— Bueno, en mi caso

— thay que decir el nombre?,

?señalar el número?, tjuga-

mos a adivinar?, 1una voz?,

?tres?, to...? — puedo decir

que la materia es casi siem-

pre una consecuencia de lo

que pretendo hacer. O sea,

no se trata de buscar una

materia para ver qué sale,

sino sentir la necesidad de

hacer algo determinado y

entonces buscar el elemen-

to que resuelva el proble-

ma, que dé esos resultados

que uno pretende.
— Creo que era Picasso el

que decia que "no hay que

buscar, sino encontrar".

Un poco es esto también

incluso en la materia... se

halla la apropiada y enton-

ces puedes decir, la encon-

tré y ahora es cuando va la

cosa, tno?, pero siempre...

no, no es fundamental la

materia; es algo que te ayu-

da a resolver unos proble-
mas, pero que no es el pun-

to de partida.
— pues sí, me parece que

la posición del artista obli-

ga a una cierta técnica, y

digo una cierta técnica en

el sentido de un determina-

do tipo de materia, de un

determinado tipo de solu-

ciones que te llevan, te obli-

gan a ello y, entonces, hay

que encontrar ese material.

Si uno tiene suerte lo halla,

si no...

Abstracción, expresionis-

mo, figurativismo, constructi-

vismo... y el lindo puzzle de

las combinaciones y los adje-
tivos explicativo-confundido-
res: expresionismo figurativo,
nueva figuración,... el circun-

flejo sube y baja acento de

los expertos sentenciando, fi-

jando
— definiendo, es decir,

matando, claro está —

con al-

fileres verbales lo infijable. Ha-

blan los catálogos, los artícu-

los, los libros...

— No, no, no, no hay que

creer en las diferencias ni

en los ismos... hay arte o

no hay arte; hay artesano o

artista... cuando se ve un

cuadro del Greco no son

unas manos, unos ojos...

eso no tiene ningún inte-

rés, detrás, detrás de eso

es donde está el Greco —

y

quien dice el Greco dice

Goya u otros pintores —. En

realidad, el distingo entre

arte abstracto y arte figu-

rativo no tiene ninguna va-

lidez.

Arte. Artistas. Obras. Pin-

tura. Escultura. Intertrato.

Fuente-río-fuente. Génesis.

Las entrevistas también aca-

ban. 0 puede que... Según

se mire... Volviendo al princi-

pio. O no. O a la mitad, por

ejemplo. Es curioso cómo los

ordinales no suelen servir para

ordenar nada: Pujol Grau: dos:

—...Ia búsqueda y la in-

vestigación. Búsqueda e in-

vestigación porque conti-

núo indagando mis síntesis

geométricas — como en

aquella primera exposición

mía en Cuenca —

y adoptan-

do nuevos materiales, inten-

tando nuevos soportes...

todo esto es un mundo

complejo, difícil y al mis-

mo tiempo perfectible, pa-

ra poder arribar a unas con-

clusiones más o menos vá-

lidas...
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opinión

iDESGONGIERTO O GOMPAS OE ESPERAR
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Cualquier periódico que abramos nos ofrece la

máxima información política, amén de un noticiario

completo sobre conflictos laborales; es la hora de

España, una hora de atención mundial hacia las

cuestiones españolas que al estar de moda procla-

man lo que España interesa al mundo, aunque éste

lo disimule. Esa hora es la de toma de posiciones,

de entendimientos y divergencias que han de pro-

ducir resultados en las horas venideras.

Es lógico que en un cambio radical de régimen,

una nación abra un período de oposiciones a lide-

res políticos sin los que la población se encuentra

en estado de vacio. Son muchos los que presentan

su candidatura al liderazgo, tantos que, en los pri-

meros tiempos, nacen como hongos en años de

agua y sol. Luego, la experiencia enseña y también

la necesidad que vendrán las fusiones y de cien

partidos quedarán en diez, y de diez líderes en uno.

(Es que hay suficientes electores como para nu-

trir los partidos que se vislumbran en principio7 6Es

que los partidos reconocidos saben ya con cuantos

adeptos cuentan? 6Es que ya la gran mayoría tiene

un siquiera aproximado conocimiento del programa

de cada partido?, 6qué sabe de los lideres que creen

representar a grandes sectores del pueblo7 Los que

tenemos la suerte de estar en constante contacto

con los pueblos, con las aldeas, con los caseríos,

nos sonreímos más de una vez leyendo las noticias

políticas que lanzan los que todavia no son políti-

cos, pero aspiran a serlo.

Apenas si algún alcalde nos pregunta por un par-

tido o asociación determinado; algunos más nos

preguntan: 1Y ahora qué? Y los que no son alcaldes

nos manifiestan claramente su despolitización, su

desconcierto o sus reservas. Uno trata de explicar-

les el panorama nacional, generalizando, los fines

honrados que el Gobierno persigue, la lentitud de

unos, las prisas de otros, el mundillo de los mini-

partidos y las figuras que aspiran a dirigir mayorías;

es decir, les explica o trata de explicar el posible

desenredo de tan enredada madeja. Y cuando uno

se va del pueblo, estamos seguros que se han que-

dado nuestros interlocutores tan hechos un lio co-

mo lo estaban antes de nuestra conversación.

Hemos hablado de despolitización en una provin-

cia como Cuenca tan dada de siempre a la politi-

quilla, a una política provinciana de poca monta en

la que el pueblo era dirigido, desde siglos, sin saber

a ciencia cierta adónde se le llevaba y sin más

aspiraciones que probar suerte para tener más pan,

o, a lo sumo, a que el representante elegido les

hiciera en el pueblo una escuela nueva. Pero los

desengaños mataron las esperanzas, y la incultura

puso el veto al conocimiento y responsabilidad que

de la máquina de gobernar se debe tener. Y esto no

se puede remediar así, de pronto; ni siquiera ahora

que ha mejorado tanto la cultura media de los pue-

blos.

Por Cuenca han desfilado ya algunos, pocos, per-

sonajes relevantes de agrupaciones políticas. y han

expuesto sus programas sin minuciosidades; pero,

preguntamos 1a cuántos ha llegado su voz, su doc-

trina y su intención? A bien pocos, por cierto. El

pueblo acaso despertara de su somnolencia politica

si oyera hablar de novedades, de ideas nuevas ex-

puestas por hombres nuevos. Países gobernados

por grandes bloques politicos, en turno según la

veleidad electoral, se han cansado ya del inmovilis-

mo programático y de las caras de siempre; por

ejemplo, en Estados Unidos lleva las de ganar el

"hombre nuevo", el nadie en política hasta ayer,

pero que ofrece novedades en la acción. El mundo

está ya más atento al segundo término del binomio

político-social, y busca hombres nuevos no com-

prometidos hasta ahora con nadie, porque está har-

to de los que fracasaron por ineptos o por veletas.

Uno tiene ya sobre sus espaldas casi medio siglo

de vaivenes politicos mal vividos, y otros tantos

años de relación con los habitantes de pequeñas y

medianas poblaciones; cree en la gran masa silen-

ciosa, pero que un día hablará con la justicia en los

labios; supone que en los primeros comicios no se

van a producir sorpresas de ningún género, eso

quedará para la segunda convocatoria. Y los mayo-

res sorprendidos un día serán los que hoy, equivo-

cadamente, se creen que representan a grupos de

cierta entidad.

El pueblo español, desde los extremos al centro,

no quiere confrontaciones; la juventud, mucho me-

nos. Apetece tan solo trabajo, pan, paz y justicia,

es decir, lo que quiere la masa trabajadora de cual-

quier nación; aquellos que consigan acercarse a

estas metas pueden desde ahora contarse como

líderes. La política sin consecuencia social es nada,

y lo económico es la resultante del buen entendi-

miento entre aquellas dos premisas.

Pero como hay mucha tela por cortar, dejemos

que el Gobierno siga con toda fortuna preparando

el próximo mañana, y nosotros dejemos para una

próxima ocasión el seguir con tema en cuyo desa-

rrollo todos hemos de ser protagonistas.
Andrés GALLARDO
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IDEA AL AIRE

~OfllhlÓh .

Sr. Director:

En el n.' 11 de su revista he

leído el "LHasta cuando?" de

José A. Rubio, cuya opini6n,

en la mía, tiene algo de "llo-

ro", cosa que él lamenta que

todavía hagamos.

Como el simple opinar, aun-

que sea en EL BANZO, no

suele resolver problemas, he

pensado que la mejor solu-

ci6n sería lanzar una idea, en

cuya realizaci6n intervinieran

los emigrantes, encaminada a

que "nuestros millones de di-

visas — en frase del Sr. Ru-

bio —

no se destinara a desa-

rrollar "otras" industrias o a

nivelar balanzas de pagos, si-

no que revirtieran directamen-

te ep beneficio de los emi-

grantes y en el desarrollo de

nuestra provincia, y después...

que nivelaran balanzas.

Se trata de la sencilla idea

de fundar una empresa en

Cuenca, cuyo capital pertene-

ciera, a) íntegramente a emi-

grantes conquenses, o bien,b)

en más de su mitad a emi-

grantes y el resto a institucio-

nes públicas administrativas o

bancarias conquenses. Es po-

sible que algún "emigrante"

conquense del mundo empre-

sarial o financiero acoja con

interés esta idea, con lo cual

ya se habría dado un paso in-

teresante, pues está fuera de

duda que yo
—

como la ma-

yoria de los emigrantes
— no

podríamos solos llevar a la

práctica esta idea. De todos

modos, esto no sería proble-

mático, pues la direcci6n de

la empresa no tendría que es-

tar compuesta por emigrantes.

La participaci6n sería de

100.000 pesetas por persona,

como mínimo, y de 1.000.000,

como máximo. En la soluci6n

b) la cantidad de un millón

podría ser superada por las

entidades referidas, aunque

su capital en conjunto no de-

bería superar el 49% del total.

Por supuesto que esta empre-

sa ya cuenta con las primeras

100.000 pesetas, las mías. Si

partimos de que son miles

muchos miles los conquen-

ses que han emigrado a otras

regiones de España o al ex-

tranjero, no sería exagerado

calcular en 200 los interesa-

dos en esta idea, lo que su-

pondria, a una media de

250.000 pesetas, un capital

inicial de 50 millones de pese-

tas, que podría ser suficiente

para acometer la realización

de la empresa emigrante iesto

sin tener en cuenta las posi-

bles participaciones del su-

puesto bi.

Naturalmente, todavía no

hay que empezar a "soltar"

las miles de pesetas. Antes es

necesario contar con suficien-

tes adhesiones y constituir

después un grupo de interesa-

dos que se encargara de los

primeros contactos tanto con

los emigrantes interesados co-

mo con autoridades y otras

entidades que pudieran pres-

tar ayuda en la promoción de

la empresa (Ayuntamiento,

instituto Español de Emigra-

ción, bancos etc.). Lín paso

previo a la formación de este

grupo de interesados es, pre-

cisamente, conocer su exis-

tencia, por lo que invito a to-

dos a ponerse en contacto

conmigo, exponiendo su pa-

recer, así como aportando

cualquier opini6n sobre su

puesta en marcha. Vamos a

ver, si lo que queremos es "ha-

cer".....o "llorar".

Antonio JIMENEZ MARTINEZ

Siebengebirgsstr. 23

53 Bonn-Bad Godesberg

(ALEMANIA)
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RAMON HERRAIZ MARQUINA
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probablemente, la única definición válida de poesia sea la

que dice que es, simplemente, lo que hacen los poetas, lo

que, seguro, no contentará a más de uno, pero sí alegrará

a quien juzgue la vitalidad de las cosas por su

inaprehensión verbal y opine que el poeta entra siempre

en el rito de lo mistérico... en fin, poesia es lo que escribe

Susana Martinez Ortega, estudiante de eso que se llamó

Magisterio y ahora se pronuncia Profesorado de

Enseñanza General Básica. Ahí van unas muestras:

Cierra los ojos, no pienses,

siente la música y evádete

?estás fuera7

ahora vives en el pais de la alucinación

donde todo es posible,
donde todas las puertas están abiertas

donde puedes caminar hacia atrás

donde los cristales tienen multitud de colores

donde los hombres se aman sin decir el por qué

? estás arriba?

aquí todo es posible,

yo te invito a mi casa... ven...

aqui las ventanas son de cartón

el suelo de esponja
las paredes son a rayas

y tengo un gato amarillo de seis patas.

Aquí todos nos sentamos

y nos movemos al son del pensamiento.

y puedes ver un brazo partido
con una pierna más allá

ven... aquí pasará lo que sueñes

y no has de pedir amor

porque el amor está contigo.
verás muchas cabezas de muchos tonos

haciendo lo mismo que tú.

Cierra los ojos, no pienses
siente la música y evádete

?estás arriba7

?No te gusta porque no la entiendes7

1No eres capaz de sentir con su voz7

1No te es posible irte oyéndola?

1De qué te sirve saber lo que dice?

Es mejor así, le da un aire más misterioso

y tú puedes pensar lo que quieras

puedes viajar escuchándola

y tu viaje será bueno.

No es preciso que comprendas,
hazlo tú, habla y no te entiendas

pero escúchate y fascínate

puedes intentar ver, sentir, moverte

aunque no la entiendas,

eso no importa
tú la amas quizás porque no la entiendes

y puedes concentrarte mas en tí

y sabes que ella no te traicionará

porque has escuchado su voz,

has sentido su aliento y su cuerpo

y ella ha tocado con sus manos tus sentimientos

por eso la amas, aunque no la entiendas,

en su vida hay algo que nunca entenderás

ese algo te repele y te atrae

pero en todo caso te interesa.

Tiene fuerza en todo su ser

es como un amanecer radiante

despues de una noche oscura

es como levantarlos brazos de pronto

y gritar ¡Libertad!
no la entiendes

pero tiene en sus ojos un montón de no sabes qué

y sabes que no te traicionará,

porque has escuchado su voz

has sentido su aliento y su cuerpo

y ella ha tocado con sus manos tus sentimientos.

Dime que no es verdad,

que todo es una pesadilla

que todos somos locos

y vivir es otro sueño-viaje,

borremos todo,

nuestro hoy está ahí

y todo puede comenzar

no de nuevo,

sino comenzar sin nada.

Amnesia tu mente

y comienza en todo

puedes hacer lo que quieras

y tú también

forjaremos cosas desconocidas

cosas sin pasado ancestral

y pondremos piedras en el otro ser

tendrás el mismo sol, el mismo campo,

el mismo amor de antes

pero todo lo veremos de otra forma

y los grandes consejos de siempre

los llevaremos a buen fin de otra forma

¡sé bueno! ¡sé honrado! ¡no mientas!

Dime que no es verdad,

que todo es una pesadilla

que todos somos locos

y vivir es otro sueño-viaje.
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Esta seccrón evade ser apasionante. oorgue establece un eficaz intercambio de ideas entra los lectores v

entre ellos v la Redacción de le Revista Todas las ideas valen. siemors que vengan firmadas v con el

domrcibo del remitente. aunque se ousden publicar bajo ssudómmo o iniciales. Pero. Por favor sean

breves: queremos publicar todas las cartas integramente. sin extractar

se di)era que el cnstianismo

se babia dividido ..

de falanglstas: unos dejaron
de serlo y los otros permane-

cieron fieles Es como, salva-

das las distancias, si al ocurrir

la venta de Jesús por Judas

No hay división de

falangistas
Emilio OJEDA LAZARO

(Cuenca)

Pasemos a la acción

Me atrevo a dingirme a vo-

sotros, ante todo como una

protagonista más de la reali-

dad conquense, compartiendo
tantisimos problemas, de los

que poco a poco os hacéis

eco en la Revista; mi felicita-

ción y buenos deseos para

continuar con gran voluntad

la tarea de informar y tomar

postura en las circunstancias

que atraviesa nuestra pobre y

marginada región.

Ojalá no dejemos que el

tiempo se encargue de arre-

glar las cosas lpara eso ya he-

mos soportado bastantes arre-

glos) y seamos las gentes man-

chegas las que pasemos a la

acción uhora, tomando con-

ciencia, a todos los niveles,

de nuestros problemas y lu-

char por ellos.

Aunque las palabras todos

las vemos maravillosas, sabe-

mos que la realidad es difícil y

muy dura por la mentabdad

nuestra en atraso de conside-

rables años con respecto a

otras regiones o nacionalida-

des españolas (Pais Vasco,

Cataluña, País Va)anciano...)

Animo y adelante, junto con

el espintu alentador e infatiga-
ble de EL BANZO.

Dionisia SAIZ CAVERO

(Ruóiefos Altos)

Me parece muy acertado el

querer crear una región con

estas provincias pobres del

dispuesta a llevarlo a cabo,

pero mi adherencia a vuestra

iniciativa es parcial, ya que si

centro de España y vibro de

entusiasmo cuando veo que

existe gente como vosotros

bien estamos todos de acuer-

do en que hemos de unirnos g

para: primero, exigir una serie 1

Diciembre 76 - slLqneo 51

El dia 29 pasado, en el "Dia-

rio de Cuenca", en un edito-

ñial titulado "El compromiso

de hoy" aparecen una serie

de apreciaciones que desearia

no rectificar, sino clarificar.

En el referido articulo se in-

dica que los planteamientos
revoíucionanos de la Falange
hubiesen cambiado la estruc

tura socioeconómica españo-

la, de haberse llevado a cabo;

se reconoce que no hubo en

estos años una )usta distribu-

ción de la riqueza. Ahora bien,

se considera culpa de ello a

las exigencias de la recons-

trucción nacional o internacio-

nal.

En esto no podemos estar

de acuerdo, ya que precisa-
mente las exigencias de re-

construcción nacional deman-

daban un cambio revoluciona-

rio profundo, porque, y estas

son frases de José Antonio,
"nuestro régimen, que tendrá

de común con todos los regi-
menes revolucionanos el venir

asi del descontento, de la pro-

testa, del amor amargo por la

Patria... será social en lo pro-

fundo, sin demagogias, por-

que no harán falta, pero im-

pacablemente anticapitalista,
implacablemente anticomunis-

ta".

Lo que ocurrió es que, a

partir de abril de 1937, instau-

rado el Movimiento de Falan-

9e Española Tradicionalista, al

Falange dejó de existir. De-

mostración

Punto 27 de las "Normas

Programáticas" de la Falange:
"Nos afanaremos por tnun-

far en la lucha con sólo las

fuerzas sujetas a nuestra dis-

ciplina. Pactaremos muy po-
co. Sólo en el empule final

por la conquista del Estado

9estionará el mando las co-

laboraciones necesarias, siem-

pre que esté asegurado nues-

tro predominio".

José Antonio, el 24 de ju-
nio de 1936, envia una circu-

lar a las Jefaturas Provinciales

que, entre otras cosas, dice:

"Consideren todos los ca-

maradas hasta qué punto es

ofensivo para la Falange el

que se la proponga tomar par-

te como comparsa en un mo-

vimiento que no va a condu-

cir a la implantación del Esta-

do Naciona)-Sindicabsta, al al-

borear de la inmensa tarea de

reconstrucmón patria bosque-

lada en nuestros 27 puntos,

sino a reinstaurar una medio-

cndad burguesa conservadora

(de la que España ha conoci-

do tan largas muestras) orla-

da, para mayor escarnio, con

el acompañamiento coreográ-
fico de nuestras camisas azu-

les".

Ya se ve cómo, profética-

mente, está expbcado todo el

devenir de abril de 1937.

Se indica en el editonal ci-

tado que hay unas estructuras

.lluataa y éstO nas sigue dan-

do la razón

Respecto a la indicada divi-

sión de los falangistas, debo

decir que hay una confusión.

No hay tal.

En abril de 1937 un grupo

de falangistas se adhirió al

Movimiento de FET ocupando

cargos de ministros, en Se-

cretaria General, etc d no obs-

tante, ni se inició un bosquejo
de los anhelos falangistas: re-

forma agrana, de la Empresa,
nacionalización bancaria, etc.,

hablándose, si, por ellos, de

"armonizar el capital con el

trabajo" (que era como "ar-

monizar una silla conmigo",

según frase de José Antonio),
se firmaron la Ley de Socie-

dades Anónimas, defendieron

en el pleno de las Cortes los

privilegios de la nobleza de

sangre ("no hay más nobleza

que la del trabajo": Hediíía);
durante su colaboración se

fortaleció el capitahsmo, etcé-

tera, etcetera.

Otro grupo fiel a los Puntos

Programátlcos de la Falange y

a las antedichas órdenes de

José Antonio, sufrió conde-

nas a muerte, encarcelamien-

tos prolongados, destierros y

fusilamientos.

No hay, pues, tal división

i.os limites de la Mancha
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Francisco BLANCO

I Puertollano)

la preocupación del l@I por

las provincias pobres

de reivindicaciones que hasta

ahora nos han sido negadas,
y, segundo, para salir del casi

subdesarroilo en que nos en-

contramos, también es cierto,

a mi parecer, que lo que vo-

sotros queréis conseguir es

casi una utopia y me explico:
Creo que la creación de una

región Mancha con las pro-

vincias de A)baceta, Ciudad

Real, Cuenca y Toledo se sale

fuera de lo real, cuanto que

no obedece a una configura-
ción histórico-geográfica, sino

a una idea de unir a tres pro-

vincias pertenecientes a una

región ya existente, y me re-

fiero a Castilla la Nueva y otra

provincia, Albacete, pertene-

ciente a la región murciana.

Teniendo en cuenta la reu-

nión de Mota del Cuervo del

pasado mes de abril, que se-

gún estimo fue muy positiva,
la región a crear debe llevar

inmersas las provincias de Ma-

drid y Guadalajara, que si bien

no son Mancha, si constitu-

yen con las anteriores una re-

gión histórica, asi como una

unidad geográfica; porque

El proyecto de "Oleaginosas
Españolas" de instalar en Bar-

celona una planta para trans-

HAY QUE AYUDAR A BARCELONA

formar anualmente 500.000 tn.

de ha ba de soja en 350/400. 000

tn. de harina me hace pensar

en algunas consideraciones.

La empresa "Oleaginosas Es-

pañolas" es una filial del Insti-

tuto Nacional de Industria y

su programa de inversi6n al-

canza los dos mil millones de

pesetas. Se critica que tan

fuerte inversión se realice en

una zona ya industrializada y

?qué pasaría con estas dos

provincias si se llega a consti-

tuir la citada región Mancha?

Quedarían colgadas e inde-

pendientes y la soluci6n no

sería buena ni para ellas ni pa-

ra nosotros, sobre todo por el

potencial humano y econ6mi-

co que supone la provincia de

Madrid, la cuál seria muy be-

neficiosa para nosotros a la

hora de hacer regi6n (centra-

lismo aparte).
En Mota del Cuervo se ba-

raiaron los nombres de Ma-

drid y de Guadalajara, además

de los de las provincias man-

chegas representadas en la

reunión, si bien considero que

Albacete presenta problemas
a la hora de unirse con noso-

tros, ya que está en un dile-

ma entre dos regiones, del

cuál urge sacarla.

Formemos pues la Región
Castilla la Nueva y no la Re-

gión La Mancha, ya que lo

primero me parece más acer-

tado.

no en una provincia pobre. El

ministro de Industria — a pre-

gunta de un periodista en

TVE. — ratifica la noticia, sien-

do su argumento que el INI

participa ya en Barcelona ma-

yoritariamente en una gran in-

dustria láctea.

Yo fui uno de los que he-

mos abandonado, no ya nues-

tra tierra, sino todo aquello

que una persona joven e ínte-

gra le rodea, buscando otra

alternativa social que no sea

el cultivo de la tierra o aque-

llos pequeños servicios que de

su actividad se desprenden.
Ni fuí el primero ni el último,

y por lo que se ve, no hay
otra realidad.

Al llegar a mí esta informa-

ci6n, sólo se me ocurre pre-

guntar: ?Qué interés hay para

que el INI monte en Barcelo-

na dicha planta? ?Cuántos mi-

nistros de Agricultura han di-

cho que lo que la agricultura
necesita es su industnaliza-

ción para mitigar la emigra-
ción de sus zonasz F)ay pro-

vincias a extinguir.
Es harto sabido cuáles son

los cometidos'del INI y con

qué recursos acometió los fi-

nes encomendados: a) pro-

mover las industrias al)i donde

las materias primas existan y

la iniciativa privada no pudiera
industnalizarlas; b) que los re-

cursos han sido en gran parte

de las divisas de los que se

han marchado de España a

traba)ar, de la Segundad So-

cial, del Turismo, etc.

El beneficio ha influido de

una manera tajame en los ciu-

dadanos de un quinto del te-

rritorio español, o de los que

nos hemos trasladado a esa

parcela... y de los 4/5 del res-

to, ?qué?

tEs cuestión de la reivindi-

cación de esa tercera catego-

ria de ciudadanos que tene-

mos en España? ((os agricul-
tores).

Lo social y democrático es

hoy el plato fuerte del queha-
cer de cada día y en el que el

gobierno del Sr. Suárez se ra-

tifica: España es un conjunto
de pueblos en el que todos

sus hijos tienen derecho de li-

bertad para expresarse, ser y

estar con propia voluntad, no

arrastrados por necesidades

tan primordiales como su sub-

sistencia y su desarrollo inte-

gral.
Los 4/5 del territorio, con

sus pueblos y ciudadanos son

también españoles, que van a

la escuela, se forman y deben

tener la misma opción que

cualquier otro en su tierra.

tPor qué el INI tiene que

montar la planta de oleagino-
sas en Barcelona, si esta pro-

vincia está incluida en ese

quinto del territorio favoreci-

do? La contestación es, según
el ministro de Industria, pro-

ducir los piensos compuestos

con la harina de soja para de-

sarrollar el ganado vacuno y

abastecer la Central Lechera

que el INI tiene montada en

Barcelona, y así tener el mer-

cado que es esta gran ciudad

y su cinturón, en sus puertas.

?Son estas las finalidades del

)NI?

Espero que las aguas del

trasvase Tajo-Segura, cuando

lleguen a Levante, sirvan para

potenciar una gran zona agríco-
la-industrial. Las grandes re-

servas de agua subterránea

que posee La Mancha sirvan

para potenciar una gran zona

agricola-industrial y así un gran

etc., que falta por desarrollar.

La instalaci6n de esta planta
en una de estas zonas seria

oportuno para el inicio de ese

despegue tan necesario que

esperan sus gentes. Siendo a

la vez una prueba de descen-

tralización económica tan ne-

cesaria para hacer una España
más justa para todos.

José Luis AROCA J IMENEZ

Santa Coloma de Cervelló

(Barcelona)

La afirmacion de don Fer-

nando Alvarez Bel (EL BAN-

ZO N.' 11) de que los hechos

relatados por mí en el n.' 10

son "absoluta y comprobable-
mente falsos" bordea innece-

saria y puerilmente la injuria.
Y la puerilidad no es todavia

eximente en nuestro ordena-

miento jurídico.
La dolorida denuncia, no

desvirtuada por su réplica, se

centraba en el hecho (disqui-
siciones jurídicas y definicio-

nes apartel de la utilización

PRIVADA y EXCLUSIVA de

un refugio, "cuadra-albergue"
en su más sutil diferenciación

semántica, consagrado de fac-

to al uso público.
Repasemos los hechos:

— El carril de acceso a la

cuadra-albergue, siempre
bre fue bloqueado durante los

días de su permanencia allí

mediante una barrera de tron-

co de pino, que impedía el

paso a vehiculos extraños.

— En la citada tarde del 24,

los "dos señores y una dama"

(cortés calificación que agra-
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José CRESPO

l Taia yo e?as)

EI Castillo de Belmonte

Talayuelas y su lucha

por las escuelas

dezco en nombre propio y en

el de mis acompañantes y tes-

tigos, los Sres. de Cano, Val-

derrodrigo 22, Madrid), fui-

mos informados por Ud. de

que el refugio (no la cuadra)

estaba "abierto pero ocupa-

do" (sic) y podíamos entrar

"si era sólo para verlo" (sic).

Visitamos en breves segun-

dos el interior, acompañados

por dos de Uds., hicimos un

comentario sobre los desdi-

chados "grafitti" del techo y

nos alejamos, sin que nos de-

jaran en la soledad bucólica

que indica la réplica.
— La guarderia de ICONA

protegía eficazmente la invio-

lavilidad de la exclusiva de

uso de la cuadra-albergue. En

nuestra presencia los ocupan-

tes de un Wolks Wagen azul,

matrícula de León, fueron co-

rrectamente informados de

que tal local estaba reservado

para uso exclusivo de Uds.

— La aparición en escena

de don Angel Cortés y la ge-

nerosa cesi6n por parte de

Uds. de lecho y fuego duran-

te dos días al presunto desco-

nocido es una nota de cálido

interés sentimental y humano,

pero por desgracia no desmien-

te la exclusividad de uso a su

favor.

Don Angel Cortés, que en

encomiable gesto de vocación

andariega declin6 mi oferta de

traslado motorizado desde el

Alto de la Vega a Tejadillos,
al llegar a este paraje inform6

al guarda forestal en nuestra

,'presencia de que se encami-

Son ya dos años de sufri-

jníentos para un pueblo que

quiere vivir su propia vida.

Talayuelas (Cuenca) lleva

t)os años de lucha constante

para no ser v(cima de la arbi-

trariedad de quienes, por la

fuerza, han pretendido y pre-

tenden imponer, contra la vo-

juntad de los pádres, mandar

a sus hijos a estudiar los cur-

sos 6.', 7.' y B.' de EGB a

ndete. 1Acaso existe algo-
)te ley que obliga a separar a

jos hijos de sus padres sin la

'voluntad expresa de éstos? Ta-

fayuelas es un pueblo pr6spe-
ro y rico, debido a sus rique-
zas forestales, disponiendo
por todo ello de medios más

que suficientes para sufragar
fos gastos que pueda ocasio-

flar la creación de un centro

escolar con ocho aulas, con

todas sus dependencias, sin

étecesídad de que el ministerio

'de Educaci6n y Ciencia tenga

que aportar subvenci6n algu-

naba lsic) "al refugio en que

los hermanos Alvarez estaban

pasando unos días". El guar-

da le indicó el emplazamiento
exacto. O no se trataba de un

desconocido para Uds. o su

fama de hospitalarios les ha-

bía precedido, señores.

No hay pues falsedad nir

guna "absoluta y comproba-
ble" en mi relato. No hubo,

quiero insistir, rencor perso-

nal, ya que si bien su actitud

expresa era una táctica nega-

tiva de albergue, la ponderada
actitud del,guarda nos permi-

ti6, previa identificación, utili-

zar el refugio abierto supenor,

y en todo caso nuestro equi-

po nos habría permitido ha-

cerlo a la intemperie.

Agradezco sus restantes

puntualizaciones de definición

y uso. La "cuadra-albergue"

seguirá siendo para mi "refu-

gio" (salvo que sus ocho lite-

ras sean definitivamente desti-

nadas a viejos caballos con

"spleen"l. Y confío en que sin

demasiados formalismos pre-

vios, permisos de competente

autoridad, oficios con póliza y

reglamento, coincidamos pron-

to en torno a la chimenea de

ese u otro de los refugios de

esta Sierra nuestra, nuestra

de todos, vitalizados en su uso

cualquiera que fuese su idea

fundacional, para dar techo

común a los caminantes to-

dos, Uds. y nosotros, de bue-

na voluntad.

Joaquín PARDO GOMEZ

(Madrid)

na a su creación, poniéndolas
una vez hechas a disposición
de dicho ministerio. ?Puede

pedirse más a un pueblo y hay

razón para negárselo?
Son ya dos años de gran

interés por parte del Sr. Dele-

gado de Educaci6n y Ciencia

de Cuenca para obligar a que

vayan los niños de Talayuelas
a Landete, siendo así que en

Landete están los centros es-

colares proyectados, por lo

que las disponibilidades que

tiene dejan mucho que de-

sear, sin que se puedan igua-
lar con las que en Talayuelas

se han cerrado.

Por todo ello, y por querer

obligar en vez de convencer,

es por lo que los padres de

los niños de los cursos 6.',

7.' y 8.' de Básica se han

negado y se niegan a llevar

sus hijos a dicho lugar, que-

dando los ya señalados cursos

sin caco)erizar los dos años

anteriores.

El curso pasado, muchos

padres prefirieron enviar a sus

hijos a Teruel, ocasionándoles

dispendios superiores a sus

posibilidades. Nos encontra-

mos ya en el curso 1976-77 y

el problema sigue siendo el

mismo. El pueblo de Talayue-

las pide que manden los maes-

tros que se llevaron y entre-

tanto que se hagan las aulas

que falten para poder instalar

a los niños con todos los me-

dios que la Pedagogía moder-

na exige. Los maestros no los

mandan y los niños están es-

perándolas. óPor qué no se

traen dos maestros v se da

tranquihdad y sat staccion a es-

te pueblo? Ya es hora de que

Sinceramente, me causó

una desastrosa impresión la si-

tuación de — sin duda algu-

na
— una de las mejores forta-

lezas de España. Me pregunto

hasta qué punto es posible

que una obra de arte, cuya

propiedad es exclusiva del pue-

blo, pues el arte es de y para

el pueblo, se vaya destruyen-

do ante la pasividad de tan

tos. Yo haria una llamada a

Be)monte y como representa-

ción, a su alcalde, para que

se restaure el Castillo de una

vez por todas; la dirección ge-

neral del patrimonio Artístico

y Cultural lo hace, pero lenta-

mente, quizá por falta de me-

se empiece a poner en prácti-
ca algo de esa democracia que

el gobierno está trabajando

para que se restablezca. ?O
es que en la provincia de Cuen-

ca tenemos que seguir con

los viejos tópicos?

Esperemos que la buena vo-

luntad y la razón prevalezcan

y se de la satisfacción y tran-

quilidad que este pueblo ne-

cesita, ya que de lo contrario,

debido a la excitación y ma-

lestar que todo esto ha oca-

sionado, podría degenerar en

lo irremediable. A quien com-

peta, que procure evitarlo.

dios ?Es posible que una ioya

del gótico cien) se venga abajoz
La solución única es esa res-

tauración. El Castillo tiene una

función social, que no es ni la

de Parador —

que ha destrui-

do tantos en España —, ni se-

de de corporaciones no cultu-

rales.. Su función es la que

le confiere la obra de arte,

que es la que incide directa-

mente en el intelecto del hom-

bre, en una de sus más altas

expresiones. La solución de

Be)monte no es pasado o fu-

turo, sino futuro y pasado.

Juan ROMERO ARCAS

( Vaiencia)
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HASTA LUEGO

José Luis MUÑOZ

Hay una forma de ayudar
Vn suscriptor es un amigo. Nos ayuda, nos espera cada mes. Garantiza un

número fijo de ejemplares. Es un gran estímulo comprobar cómo aumenta el

número de nuestros suscriptores.
Pero todos son pocos. Le pedimos que incremente usted ese número, si

todavía no es suscriptor. O que busque, entre sus amistades o familiares,

nuevos miembros de esta comunidad banzística.

Por 190 pesetas, seis números; por 375, doce números.

Corte o copie este boletín y remítalo a nuestra dirección:

.L,.
Apartado 86

CUENCA

BQLHIN DE SIISCRIPCION

Nombre

Domicilio

Población Provincia

Se suscribe a EL BANZO por

Forma de pago elegida:

Talón bancario n.'

números desde el n.'

Giro postal n.'

Reembolso .

Recibo domiciliado en el Banco o Caja

Los eavios contra reembolso, vdlidas sdlo para Espada, tienen vn recargo de

m pesetas par gastos de correos. Las tarifas del extranjero se entienden por env(o

ordinario; a pelicidn del suscriptor se hacen por correo certificado o avidn, con

gastos a su cargo.

Tener tan poca vida, ser tan jóve-

nes y estar a punto de dar por termi-

nada una etapa, puede resultar triste.

No lo es, en nuestro caso. Hemos

tenido que madurar quizá demasiado

deprisa, pero esto es, de algún modo,

el signo de los tiempos.
Y es que, en definitiva, el país

—el

mundo todo— evoluciona de un mo-

do vertiginoso y lo que ayer era váli-

do, con pretensiones de durabilidad,

hoy aparece caduco e inútil.

Cuando nació EL BANZO, en el

verano de 1975, las circunstancias del

país no eran las más propicias para

una aventura de este tipo. Recuerdo

la carta de saludo de un ilustre y fa-

moso académico, en la que nos decia

que había que tener valor para lan-

zarnos a la calle. No era realmente

valor, sino la conciencia, claramente

sentida por todos nosotros, de que

había que hacer algo. Y lo empeza-

mos a hacer.

Las pretensiones de nuestra Revis-

ta, entonces, eran muy modestas. As-

pirábamos, nada más, a aparecer de

vez en cuando, conforme se pudiera,

para dejar siquiera constancia de que

también en este rincón olvidado existe

la vida. Lo ocurrido pocos meses des-

pués y lo que está ocurriendo ahora,

ha influido también en nosotros, en

aquella estructura de partida.

Influye, sobre todo, porque la aco-

gida popular, la respuesta a esta mo-

desta publicación provinciana, con

ambiciones regionalistas, ha sido tan

cordial y expectante ante cada núme-

ro, que un mínimo deber de corres-

pondencia hacia los lectores nos obli-

ga a superar aquel planteamiento pri-

mero, que tenia mucho de provisio-

nal, de improvisación en cada núme-

ro, lo que se ha traducido, en la prác-

tica, en. una falta de puntualidad y

seriedad en nuestra aparición, preten-

didamente mensual.

Pero nuestras fuerzas son muy limi-

tadas. Aunque los habituales cazado-

res de brujas se empeñen en buscar lo

que no hay, la verdad pura y simple

es que aquí, en EL BANZO, no hay

nadie que financie lo que se mantiene

del modo más elemental: anunciantes

y lectores son nuestras únicas fuentes

de sostenimiento, bien precarias, por

cierto. Nohan faltado, desde luego,

las ofertas. A la hora de la verdad,

seguimos con nuestra inmaculada in-

dependencia.
Gran parte de nuestros seguidores

saben del intento de transformar EL

BANZO en una sociedad anónima,

con participación popular. La respues-

ta no ha sido todo lo satisfactoria que

necesitaba el proyecto. Hay que bus-

car otra vía.

En eso estamos. El camino que in-

tentamos ahora es el del cooperativis-

mo, un sistema prácticamente inédito

en el mundo periodístico español. No

es, desde luego, fácil que consigamos

mantenernos, pero lo vamos a inten-

tar. Con la esperanza de que el apoyo

que hasta ahora hemos tenido de per-

sonas líbremente preocupadas por la

problemática de nuestra tierra, se man-

tenga y, si es posible, se incremente,

para garantizar la supervivencia de una

voz que puede equivocarse pero que,

desde luego, como dijimos en nuestro

primer editorial, es absolutamente li-

bre de cualquier influencia o manipu-

lación. Los errores, cuando los hay,
son nuestros, nada más, fruto de nues-

tras limitaciones. Nadie nos obliga a

deformar u ocultar la verdad.

Este número de EL BANZO es,

pues, de transición. Coincidimos así

con los tiempos confusos y apasio-
nantes que vive Espafia. Con la in-

quietud de no saber cómo va a ser el

futuro inmediato; con la esperanza de

que podremos encontrar la vía que

nos conduzca a la libertad plena y

auténtica.

Como Editor que he sido de estos

12 números de EL BANZO quiero
decir hasta luego. Hemos cubierto la

primera etapa, irregular y algo tam-

baleante de nuestra Revista; nos dis-

ponemos a afrontar un nuevo perío-

do, marcado por la seriedad y el es-

fuerzo, a través de una responsabili-
dad colectiva. Nuestra intención es cla-

ra y no nos cansaremos de repetirla:

queremos, simplemente, informar. Es

un compromiso que hemos contraido,

conscientemente, con nuestra función

social al servicio de la comunidad; por-

que queremos participar en la cons-

trucción de una nueva sociedad, libre

de injerencias, de manipulaciones, de

distorsiones de la verdad. Y todo ello

sin especiales declaraciones solemnes

y artificiosas. Lo más sencillamente

que se pueda.
Hasta luego, pues. Cuando aparez-

camos otra vez, a primeros de febrero

muchas cosas más habrán cambiado

en este país. Para los indecisos, sobre

todo, se avecinan tiempos difíciles.

En ese momento importante de las

definiciones queremos estar en la ca-

lle, donde está el pueblo, para inten-

tar recoger la realidad viva de nuestra

tierra.

Que ustedes nos acompañen, con

ayudas, críticas y alientos, con exi-

gencias y estímulos, fue nuestro deseo

desde el principio. Es el mismo de

ahora, cuando damos fin a esta etapa

y nos disponemos, con el mejor de

los entusiasmos, a empezar el segun-

do capítulo. Hasta luego.
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